

La Voz de Asturias

DIARIO DE INFORMACIÓN

FRANQUEO
CONCERTADO

Año II - Núm. 311

Apartado de Correos núm. 29

Martes, 8 de Abril de 1924

Redacción y Admón. Gil de Jaz, 3-OVIEDO

Precio: 10 cts.

ANTE EL NUEVO RÉGIMEN

Se ultima una combinación de Gobernadores civiles

El Directorio trata de la cuestión de los prófugos.

(POR TELÉFONO)

Disposiciones oficiales

Madrid.—La «Gaceta» publica hoy las siguientes:
Admitiendo la solicitud de pase a la excedencia, del que hasta ahora desempeñó el cargo de Jefe de primera instancia del distrito del Congreso D. José Pérez Pando.
Reales órdenes resolviendo diferentes asuntos de trámite, y otra disponiendo que la sección octava de la secretaría de títulos y grandeza, se fusione con la de indultos y amnistías, bajo la denominación de secretaría de grandeza, títulos, amnistías e indultos.
Para su despacho se encargará al jefe de administración D. Francisco Campa.

El Consejo del Directorio

El Consejo del Directorio se reunió a las doce de la mañana, terminando después de las dos de la tarde.
El general Vallespina dió la referencia de lo tratado, diciendo que se habían ocupado de los nombramientos de gobernadores civiles con arreglo al decreto de que desempeñarán los gobiernos personas que no sean militares.
Se ha ultimado una pequeña combinación militar, que afecta a unas cuantas provincias.
Habrá necesidad de tratar de este asunto en otro Consejo.
También se ha examinado, en líneas generales, el asunto de los prófugos.

Como el asunto es complejo, se ha examinado detenidamente para que la ley no sea demasiado restrictiva y no tenga tampoco concesiones excesivas.
También se ha tratado de la necesidad de hacer un completo estudio de los presupuestos, para lo cual cada Ministerio tendrá una ponencia de dos generales.
Algunos Departamentos, como los de Marina, Fomento y Gracia y Justicia, tienen a su frente personas técnicas, como el marqués de Magaz, Vives y García Goyena. Pero todos los Ministerios serán objeto de una ponencia, y en ese sentido quedarán nombrados, para hacer el estudio de cada presupuesto, dos generales.
Añadió el general Vallespina que esta tarde asistirían, en el Teatro Eslava, a la fiesta en honor de la Argentina, por lo cual el Consejo se había celebrado por la mañana.

Mañana, a las tres y media de la tarde, irá el Directorio al Museo de Arte Moderno para ver el cuadro del ilustre pintor Moreno Carbonero sobre la fundación de Buenos Aires.
Después se trasladarán los generales al estudio de D. Mariano Benlliure para conocer el monumento «Entierro de José Martí», obra del insigne escultor.

Las Diputaciones vascas

Han llegado ayer a Madrid los presidentes de las Diputaciones de Alava, Guipúzcoa y Vizcaya, acompañados de varios diputados, para tratar con el Directorio la aplicación del Estatuto municipal en aquellas provincias.

En la Presidencia

Hablando con el general El general Primo de Rivera llegó a la Presidencia a las ocho y dijo que había abandonado la fiesta que se celebraba en el teatro

EL DOMINGO EN EL CAMPOAMOR

El festival de la Asociación de la Prensa

No sería pudoroso que los periodistas, organizadores del festival de anteaer, se adjudicasen un autobombo a cuenta de la organización. Del éxito de la fiesta habla bien elocuentemente el hecho de las incontables felicitaciones que hemos recibido. No se recuerda desde hace muchos años, nos decían, un programa tan completo, tan variado, desarrollado con tal maestría y que se haya oído con atención tan sostenida. Porque en estos festivales, añadan, lo corriente es pecar por carta de más; confeccionar un programa extensísimo y pesado, difícil de soportar. Ustedes han hecho una cosa ponderada que todos hemos oído con la mayor delectación.

Este era el ambiente general, que tanto nos honra como periodistas. La Asociación de la Prensa quiere instaurar su Montepío de Socorros, como lo tienen casi todas las de España, por no decir todas. Ya tiene una base, modesta, pero base al fin para instituirlo. Y al pensar que se debe, primero a los artistas que desinteresadamente ofrecieron su concurso a la fiesta y después al pueblo ovetense que respondiendo a nuestro llamamiento se apresuró a arrebatar las entradas y llenar el Campoamor hasta el último rincón, reconocemos que nuestro agradecimiento no tiene límites, y que la asistencia general nos obliga a seguir en lo sucesivo organizando espectáculos nuevos e interesantes, que dejen como el de ayer, imborrable recuerdo.

Pero si no podemos ni debemos hablar de nosotros mismos, nada nos vedará hablar de los artistas que en él tomaron parte.

Digamos de avance, que el Salón del Campoamor estaba imponente de espectadores. Que en sus butacas, plateas y palcos se habían congregado las más distinguidas familias de la población, ofreciendo estas localidades un aspecto deslumbrador. Que también las autoridades de todos los órdenes hicieron acto de presencia, cooperando de este modo a la grandeza del conjunto. Y que en las localidades intermedias y en las alturas, este pueblo simpático de Oviedo que tiene para el divino arte excepcional sensibilidad, había tomado plaza desde el primer momento, antes que nadie, deseoso de contribuir al éxito de la fiesta con el tributo de sus sonoros y espontáneos aplausos.

Comenzó el acto con la obertura de S. Miguel «Homenaje a Chapí», a cargo de la banda del Regimiento del Príncipe.

Para quienes oyen la banda semanalmente, no fué una sorpresa la acertada interpretación que dió a esta selección de las mejores obras de Chapí. El maestro Gutiérrez oyó la primera ovación de las muchas que había de oír durante el resto del concierto.

El Coro infantil.

—Cuando se volvió a levantar el telón, y aparecieron en la gradería más de cien niños y niñas, tan formalitos y serios, con sus trajes variados—bonitísima nota de color—estalló una gran salva de aplausos. Parece una kermesse—hubo quien dijo en el público.

Y era cierto. Conscientes los *petits* de su notable contribución al acto, vétales inmóviles, erguidos, esperando el batutazo del Director.

Cantaron divinamente, como ángeles que eran, la obra de Guridi «Así cantan los niños», con acompañamiento de piano a cargo de Manuel Fresno; quien, por cierto, tuvo que realizar un acto de heroísmo, viéndose obligado a transportar improvisando de la misma partitura; mérito éste que apreciará en su valor quien estudie la composición de Guridi, riquísima de modulaciones y temas.

Dos voces jugaban, tiples y bajos, y era pasmosa la seguridad con que cada coro ejecutaba su respectiva parte, sin confusiones ni vacilación.

El público estaba encantado, ya que al placer de la sonoridad de las voces infantiles, blancas, transparentes, se unía la infinita ternura de la composición del autor de «Mirrentchu». La niña Ernestina Alonso, que cantó un solo en la tercera parte con su vocecita tierna, limpia como

un rayo de sol de amanecer, acabó por redondear el éxito, que se reflejó en una ovación grandiosa.

Asombra la cantidad de trabajo y fervor que el Director de la banda militar, D. Aurelio Gutiérrez, ha tenido que poner a contribución para triunfar en este empeño, y juntamente con él la señorita García Martínez, encargada de la enseñanza musical de los niños. Ambos merecen la felicitación cordial de todos los amantes de las obras buenas.

El Orfeón Ovetense.

—Después de una tregua de cerca de tres años, volvió el domingo a presentarse al público nuestra masa coral, también dirigida por el Sr. Gutiérrez, este hombre incansable que, con merma de su salud, se ha propuesto que reverdezcan los antiguos prestigios de la simpática agrupación ovetense.

Encontróse el citado maestro con más de ciento cincuenta hombres sin cultura musical de ninguna clase, pero dotados de la mejor voluntad del mundo por adquirirla. Estos, unidos a algunos de los veteranos elementos del Orfeón, se presentaron anteaer al público con tres obras «La tarde en el mar», de Soutullo; «Adios a Granada», de Gaztambide, y «[Hosanna]», canción de los judíos de origen español (sefardíes), en Turquía, del maestro Estela,—esta obra con acompañamiento de Banda.

El Orfeón cantó admirablemente, como en sus buenos tiempos, y las salvas de aplausos que oyó al final de cada obra fueron el comentario adecuado a su participación en la fiesta.

Angel Muñiz.

—Siguiendo el orden de ejecutantes, tócale el turno a este joven violinista llamado a ser una verdadera gloria del arte musical asturiano. No queremos que mueva nuestra pluma el cariño entrañable, profundo, que a él y a todos los suyos tenemos. Por eso, ocultando nuestro íntimo pensar y sentir, hemos buscado persona de innegable competencia quien nos ha manifestado al terminar el concierto.—El maestro Bordas acrecentará una vez más su nombre con el de Angel Muñiz, su honroso discípulo. Desde la última vez, el concierto que dió Villa, en que le oí, está desconocido. Es ya un concertista que tiene seguridad, aplomo, sensibilidad exquisita, sonoridad, limpieza y facilidad de ejecución. Acaso ésta le arrastra un poco, hurtándole a la meditación su parte, pero ello puede ser el natural nerviosismo del momento. Lo cierto es que Angel Muñiz tiene el empaque de un artista sin precocidad, hecho; que no necesita sino terminar el ciclo de sus estudios para lanzarse a la lucha. Una vez que acaba el curso con el Maestro Bordas, debe marchar a París, no a labor de formación, sino de perfeccionamiento, y allí le darán el espaldarazo que hará sonar su nombre en todas partes. El domingo pudo cerciorarse el público del Campoamor de que tenía ante sí la promesa de un nombre glorioso.

Esto me han dicho y esto traslado, añadiendo solamente que el público se deshizo las manos aplaudiéndole, especialmente al final del «Preludio y Allegro» de Pugnani y del «Concierto vienés» de Kreisler, cuyos dúos difícilísimos salieron del violín limpios y sonoros.

Saturnino Fresno.

—Ante el nombre de este artista enorme y modesto quisieramos escribir sin adjetivos, con palabras frías, pero que lo dijese todo. No sabemos hacer esto último y tenemos que dar rienda suelta a nuestra efusión. Saturnino Fresno es un maestro del piano, cuyo nombre debiera sonar en España y fuera de ella si voluntariamente no se hubiera recluso en Oviedo.

Desde su última actuación pública, en nuestra Filarmónica, había fervorosos deseos de oírle. Nosotros no hemos de cometer la ingenuidad de pretender descubrirle en esta ruseña. Ayer le oímos una vez más, y todo el público con nosotros confirmamos la impresión elevada que conservaba de nuestro pianista ovetense: su interpretación sentida y su ejecución irreprochable.

EL ALCALDE DE BARCELONA

Empleado de una fábrica que roba y mata a un cajero

El presidente de la Mancomunidad a Madrid

(POR TELÉFONO)

El infante don Alfonso

En el expreso de Francia ha llegado esta noche, de paso para Madrid, el infante don Alfonso de Borbón, continuando viaje sin detenerse en la ciudad.

El alcalde

El gobernador ha manifestado a los periodistas, que había recibido un oficio del alcalde en que dice que como se encuentra repuesto de la enfermedad, se encargará de la Alcaldía.

Salá, a Madrid

Inopinadamente ha salido esta mañana para Madrid el presidente de la Mancomunidad Sr. Salá.

Estafador y criminal

Comunican del pueblo de Santa Coloma del Peral, que el dueño de una fábrica llamado Eusebio Ferrer, sospechando de la infidelidad de su empleado Luis Camín, mandó a un hijo suyo que lo vigilara.

Había dejado en una caja docientas pesetas, de las que se apoderó Camín.

Pero como éste estaba vigilado, fué sorprendido por el hijo del dueño.

Camín se dió a la fuga, perseguido por el hijo del dueño de la fábrica, logrando aquel salir a la calle.

Fresno luchó con un piano duro, poco tocado; pero ello no fué obstáculo para que se manifestaran su agilidad y pureza de dicción; menos lo fué para destacar los momentos brillantes, ricos de sonoridad, como en el «Minuetto» de la Sonata de Weber o en el final de la «Rasopía XII», de Liszt. Cuanto al «Estruendo de do menor», de Chopin, creo que no lo volveremos a oír mejor.

Las ovaciones que Fresno oyó fueron sencillamente arrebatadoras, como en los grandes días de Filarmónica. Esperamos el día en que organizado por esta Sociedad, le oigamos un concierto completo, donde se manifieste plenamente su personalidad pianística.

Juan Cano.—Este constituía la novedad del festival en el sentido de ser la primera vez que se presentaba ante el público de Oviedo.

Cano vino a Oviedo en compañía de su maestro Alvira, quien deseoso de cooperar al triunfo esperado de su discípulo, le acompañó al piano con la maestría que al director de Coros del Real caracteriza.

Lució Juan Cano el prodigio de su voz y fué una sorpresa para el auditorio. Realmente es inexplicable que en un espacio de pocos meses, un hombre que no conocía el pentagrama haya podido hacer tales progresos.

Cantó el bajo ovetense las arias «Vi ravisio», de La Sonámbula, «In felice e tu crederi», de Ernani; «La calonna», de El Barbero de Sesilla, y «Si va prestí», de Manón, y al final de ellas un torbellino de aplausos y bravos salió de todas partes.

Aquella explosión general nos decía que Cano había triunfado... en su propia patria.

Vestido Cano de rigurosa etiqueta, no podía moverse con la soltura que requiere una *mise en scene*, donde la libertad de movimientos facilita no poco la emisión de la voz. No obstante, y aun luchando con aquel obstáculo, tuvo ágidos bonitísimos, de verdadero divo, que merecieron generales elogios.

Cano es un buen bajo, oíamos en todas partes, y hará carrera artística. Entretanto seguían sonando los aplausos y levantándose repetidas veces la cortina en su honor.

Al terminar su actuación fueron muchísimas las personas que se trasladaron a su habitación del Teatro para reiterarle los elogios.

El dueño de la fábrica llamó al personal, haciendo el arqueo para demostrar la estafa.

Hallándose en esta operación, volvió Camín que empuñaba una pistola, con la cual hizo varios disparos, cinco proyectiles alcanzaron al cajero llamado Nervol y al hijo del dueño.

Vaciado el primer cargador, metió otro, persiguiendo a otro hijo del Sr. Ferrer.

Le salieron al paso unos obreros, que lograron detenerlo; pero en la lucha con ellos sostenida volvió a escaparse, marchando, después de estas fechorías a su domicilio con toda tranquilidad. Lo detuvo después la guardia civil.

El cajero señor Nievol ha fallecido.

El hijo del señor Ferrer tiene una herida leve.

El detenido, ha declarado que quien robaba era el cajero. El solo quería matar a cuatro o cinco personas.

Intento de atraco

En la madrugada de hoy fueron detenidos dos sujetos que intentaban atracar a un individuo llamado José María Rodríguez, en la calle de Barberá.

El Rodríguez se defendió a puñetazos contra sus agresores.

Según nos dijeron, por la noche cantó en el salón de fiestas del Casino, y aun lo hizo con más facultades que por la tarde, lanzando a todo placer el torrente de su voz, especialmente en la romanza del primer acto de «Lohengrin», con la que atronó el salón, obteniendo un verdadero éxito personal.

También el maestro Alvira, tan bueno y complaciente, obsequió a los circunstantes con una romanza de «Rigoletto», que mereció entusiastas aplausos.

BRADOMIN.

No hemos de terminar esta reseña sin añadir a la expresión de nuestro agradecimiento, arriba expresa, otro capítulo de reconocimientos.

A la Empresa del Campoamor que generosamente nos cedió el Teatro al primer requerimiento amistoso que le hicimos. A la distinguida señora viuda de Magnet que nos facilitó su hermoso piano de cola, según dijimos en nuestro último número. Al señor coronel del Regimiento del Príncipe por la concesión de la laureada Banda. Al Orfeón ovetense y su filial el coro de niños, por la participación entusiasta y desinteresada que tuvo en el Programa. A nuestro distinguido amigo, el director de la Sociedad popular ovetense, D. Julio Eguilaz, por las facilidades que nos dió en relación con el alumbrado del Teatro. Al Jardiner mayor del Municipio que, secundando órdenes de la Alcaldía, se desvivió por engalanar el vestíbulo y el escenario del Campoamor, y, en fin, a todas aquellas personas y entidades, aparte de las citadas, que más o menos directamente cooperaron al esplendor de la fiesta.

D. José María Alvira nos rogó, al despedirse en la estación en la tarde de ayer, que por nuestro conducto diésemos en su nombre las más expresivas gracias al público de Oviedo y a todas aquellas personas que han tenido la atención de felicitarle. A todas corresponde agradecidísimo, despidiéndonos hasta su próximo regreso en que lo hará con el plantel de sus mejores discípulos, ya artistas aplaudidos en los principales escenarios de España, Italia y Estados Unidos.

Lea usted «La Voz de Asturias»

NOTICIAS TELEFONICAS

INFORMACIÓN NACIONAL DEPORTIVA

Los primeros encuentros de las semifinales

El campeonato de la serie B.—Varios partidos amistosos

(POR TELEFONO)

El «Real Sporting» en Barcelona

Triunfa los catalanes por 2-0
Barcelona.—En el campo de las Cortes, jugóse el primer partido semifinales entre el campeón catalán y el asturiano.

El lleno fué enorme, calculándose los asistentes al encuentro en más de veinticinco mil. Se agotaron las localidades, quedando sin entrar varios miles de aficionados.

El encuentro fué muy reñido, duro y en su última parte sucio, por la tolerancia de árbitro Balaguer, colgado de la región Sur. A las cuatro y media saltan los equipos al campo, siendo recibidos con una ovación clamorosa. Balaguer los alinea en la forma siguiente:

«Real Sporting»: Amadeo; Germán, Candasa; Bango, Meana, Corsino; Domingo, Arcadio, Morilla, Bolado y Argüelles.
«Barcelona F. C.»: Pascual; Planas, Martínez Surroca; Torralba, Sancho, Carulla; Píera, Amittier, Martí, Alcántara y Sagi Barba.

En la primera tanda, el «Sporting» juega admirablemente, imponiéndose en ocasiones a los catalanes, pero sin lograr marcar tanto alguno, pues su línea delantera, aunque alguna vez pone en peligro la meta de Pascual, en general no responde a la labor de los medios.

Carulla salva estupendamente de cabeza un tanto casi seguro. El juego se hace con dureza excesiva, pues Balaguer se muestra muy tolerante con los equipos. El público muy apasionado y chillón.

La labor de Meana en este tiempo, que terminó con un empate a cero, fué enorme, ayudándole Corsino eficazmente.

A los pocos minutos de comenzar la segunda tanda, los catalanes marcan el primer tanto de la tarde, que se recibe con una estruendosa ovación. Fué así: Sancho chuta fuerte, rechazando flojo Amadeo; Alcántara aprovecha la ocasión para hacerse con la pelota y tira un chut verdaderamente formidable.

El dominio de los catalanes es ya franco. El juego se hace cada vez más duro, y a causa de la debilidad del árbitro adquiere en sus últimos momentos aspecto de batalla campal.

Poco tiempo después del tanto de Alcántara, consiguen los catalanes el segundo, modelo de ejecución. Resultado de un vistoso avance, Carulla remata de cabeza un centro algo pasado y abierto de Píera.

Se repite la ovación. Los gijoneses, para evitar que el marcador continúe funcionando, se ponen a la defensiva, que realizan tenazmente.

El juego pierde en interés y aumenta en cambio notablemente en violencia.

La línea delantera del Sporting aunque jugó con mucha alma, en lo que se refiere a técnica estuvo simplemente regular. Fué una verdadera pena que el esfuerzo de su línea de medios no fuera aprovechado más positivamente.

Los defensas y el portero, que se consideraban bastante más bajos en forma que el resto del equipo, hicieron un buen partido.

Meana fué quien estuvo colosal, especialmente en la primera tanda. Puede decirse que a él se debe el que la derrota no fuese mayor.

El Barcelona jugó bien, con más ciencia que su contrario, pero más duro.

El árbitro imparcial, pero muy débil y tolerante con las violencias de los jugadores.

El público apasionado y chillón, según dijimos antes.

Hay gran expectación ante el próximo encuentro en Gijón.

No se sabe si podrá jugar Alcántara.

El «Real Madrid F. C.» en San Mamés

Triunfa el «Athletic» por 3-1
Bilbao.—En el campo de San Mamés riñóse el primer encuentro de semifinales entre el Real Madrid y el Athletic.

La expectación que había por presenciar este match se demostró en el numeroso público que a él asistió, a pesar de que el tiempo no ofrecía gran seguridad.

Arbitra el colegiado catalán Cruella, quien efectuado el sorteo pita para la formación de los equipos, que lo hacen así: Athletic.—Vidal; Rousse y Acedo; Sabino, Larraza, Legarreta; Cantolla, Laca, Larracochea, Carmelo y Alonso.

Madrid F. C.—Martínez; Escobal y Quesada; Barrero, Contreiras y Mejías; Muñagorri, Valdeirama, Bernabeu, Félix Pérez y Del Campo.

Como se ve, en el Athletic faltan Travieso, Germán y Chirri; y en el Madrid Monjardín y Mengotti.

Todo el primer tiempo fué competidísimo, dominando más Bilbao, que tira varias veces a goal, pero sin conseguir marcar, gracias a la actuación de Martínez que hace difícilísimas paradas, no dejando pasar ni una pelota.

En el segundo tiempo, al pretender el defensa Quesada enviar el balón a su portero, se entretiene y da lugar a que Larracochea se lo quite y avanzando hasta dos metros del marco fusile el primer tanto.

Poco después, Carmelo hace un pase a Laca, y éste en un claro offside consigue el segundo tanto.

El tercero es obra de Larracochea al rematar un buen centro de Cantolla. De haber salido Martínez con más prontitud hubiera podido evitar con facilidad que el balón entrara de nuevo en la red.

No se desanima el Madrid, que arremete con brío y hace peligrosas incursiones en el campo del Athletic. En una de ellas Valdeirama centra con precisión, y Bernabeu bien colocado marca el único tanto del Madrid.

Con este resultado de tres a uno termina el encuentro, que fué sosísimo.

Los bilbaínos jugaron con poco interés y los madrileños no supieron aprovecharse de la apatía de los atléticos.

Por éstos se distinguieron Legarreta, Rouse y Larraza. Por Madrid Mejías, Del Campo y Martínez.

El árbitro, francamente mal.

Campeonato de la serie B

Eclipse-Tarrasa

Santander.—En los campos de Spor del Sardinero se celebró ayer este encuentro semifinial de la serie B entre catalanes y santanderinos.

Descontados los diez minutos primeros de juego en que el «Eclipse» parecía querer arrollar a los catalanes, el resto de la primera parte fué del completo dominio del «Tarrasa», en cuyo equipo se destaca la figura de Argemi.

En el segundo tiempo cambia la decoración. Debido a los medios santanderinos el «Eclipse» acorrala a su adversario; pero su línea delantera, huérfana de tiro, no es capaz a introducir una vez el balón en el marco de «Tarrasa».

Termina por tanto el encuentro con un empate a cero.

Deportiva Ferroviaria-Acero F. C.

Madrid.—Celebrose este encuentro de semifinial del grupo B en el campo del Racing.

Asistió numeroso público.

A los cinco minutos de comenzar la lucha, Rivera, de la Deportiva, pasa rápidamente a medios y defensas y consigue el primer tanto de la tarde.

Momentos después, y a la salida de un corner, Teófilo logra el empate.

Sigue el encuentro a gran tren y muy interesante.

Un corner contra el Acero dá ocasión a que Amesto marque el segundo para los madrileños.

Minutos más tarde Jeromo restablece el empate.

Poco antes de finalizar la primera tanda la Ferroviaria es castigada por un penalty, que tirado por Jorge, vale el tercer goal para los vizcaínos.

En la segunda tanda los del Acero logran marcar otros dos tantos, que aseguran definitivamente su victoria.

Partidos amistosos

Real Sociedad-Osasuna

Pamplona.—En el campo de San Juan celebróse este encuentro amistoso de devolución de visita.

La lucha deslízase amigablemente, dominando constantemente los donostiarras, que logran hacer cuatro tantos mientras que los pamploneses solo traspasan una vez la meta realista.

Por los donostiarras se distinguieron Urbina y Trino.

De los del Osasuna Urquiza.

El arbitraje imparcial y acertado.

Deportivo-Natación

Alicante.—El domingo jugaron el Deportivo de Águilas, ex campeón de Levante y el Club Natación de Alicante.

El partido fué muy móvido, dominando los del Natación.

Terminó antes del tiempo reglamentario a causa de un accidente sufrido por el portero del Deportivo.

El Natación llevaba marcados cuatro tantos a cero.

Europa-Unión Deportiva

Gerona.—En este encuentro resultó vencedor el Europa por cuatro a uno.

Otros encuentros

En Murcia.—El equipo de la base naval de Cartagena, reforzado por Zamora, empató a uno con el Murcia F. C.

En Málaga.—El Balompédico de La Línea venció al Málaga por tres a cero.

El Gimnástica de Tarragona triunfó sobre el Castellón por tres a uno.

PALATINAS

(POR TELEFONO)

El sorteo de pobres

Ayer, como domingo de Pasión, se celebró en Palacio el acto de sortear a los doce pobres de cada sexo de las distintas parroquias de Madrid que tomarán parte el Jueves Santo en la ceremonia del lavatorio y la comida.

El acto fué presenciado por los Reyes, actuando el Patriarca de las Indias.

Por la Mayordomía se comunicó el resultado del sorteo a las parroquias.

Para Semana Santa

Los actos de Semana Santa se celebrarán en Palacio con la solemnidad de costumbre.

Habrà capilla pública el Domingo de Ramos, Jueves y Viernes Santo y Domingo de Resurrección.

Despachando

El Presidente del Directorio despachó con el Rey a la hora de costumbre.

Audiencia

Después recibió D. Alfonso una numerosa audiencia militar.

En el Hospital de San José

La Reina doña Victoria, acompañada de la señorita Carbajal, estuvo en el Hospital de San José y Santa Adela, visitando a los heridos.

A su regreso a Palacio, recibió la augusta dama algunas audiencias.

La campaña sanitaria

(POR TELEFONO)

Madrid.—En el Cinema X se ha celebrado otro acto de propaganda sanitaria.

Presidió el exministro señor Argente.

Habló el doctor Fernández Navarro, quien dió cuenta de importantes adhesiones de Oviedo.

Después hicieron uso de la palabra otros distinguidos oradores, siendo aplaudidos por el público que llenaba la sala.

De un trágico accidente Del choque de Getafe

(POR TELEFONO)

Los heridos

Madrid.—Mejoran los heridos en el grave accidente ocurrido en el paso nivel de Getafe, en el que un camión militar fué arrollado por un tren de la línea Madrid-Zaragoza-Alicante.

El capitán general Moltó y el jefe de la sección de aeronáutica, estuvieron en el Hospital de Carabanchel.

Esta mañana se verificó la autopsia de los cinco cadáveres.

A las tres de la tarde se verificará el entierro.

Ha sido designado juez instructor, el capitán de artillería del segundo de ligeros D. Luis Celta.

Entierro de las víctimas

Madrid.—A las cinco de la tarde se ha verificado el traslado desde el Hospital militar al cementerio de Carabanchel, de los cinco soldados que fallecieron a consecuencia del choque del camión con un tren en el paso a nivel de la carretera de Toledo.

Los féretros fueron sacados a hombros de compañeros de los infortunados soldados y conducidos por ellos hasta el cementerio.

Figuraban en la presidencia del duelo el general Soriano; jefe de los servicios de aviación y varios jefes y oficiales.

Detrás iba una compañía de soldados de aviación perteneciente a Madrid y sus cantones.

Los cinco féretros iban cubiertos de coronas con sentidas dedicatorias de los jefes, oficiales y soldados de aviación.

Al pasar la fúnebre comitiva por Carabanchel todo el vecindario exteriorizó su profundo sentimiento.

UN ATROPELLO

(POR TELEFONO)

Madrid.—Un camión automóvil del servicio de la limpieza, atropelló en la calle de Fernández de los Ríos, al niño de ocho años Ramón Fernando Barellino.

El vecindario intentó linchar al conductor, costando gran trabajo a los guardias de seguridad el defenderle de las iras populares.

Así y todo tuvo que ser curado el mecánico de diversas lesiones ocasionadas por piedras.

CESAR LOPEZ

MEDALLAS Y ROSARIOS
- PRIMERA COMUNIÓN -

COPAS Y MEDALLAS SPORT

TALLER DE CONSTRUCCIÓN
Y REPARACIÓN DE ALHAJAS

Universidad, 6.-Tel. 7
OVIEDO

El Arzobispo de Santiago

(POR TELEFONO)

Santiago.—En tren especial ha llegado el Arzobispo señor Lago, acompañado de comisiones de Pontevedra, Vigo y otras poblaciones, tributándosele una acogida entusiasta.

El Arzobispo ocupó un landó con el Alcalde.

El gobernador ha venido de la Coruña para saludarle en nombre del Directorio.

Hizo la entrada en la Catedral bajo palio, dirigiendo la palabra a los fieles y haciendo grandes elogios de su antecesor.

Pidiendo mejoras

(POR TELEFONO)

Madrid.—Algunos agentes de los servicios administrativos de los Ferrocarriles M. Z. A. red catalana, han enviado al director general una instancia recabando mejoras de carácter económico.

REFRAN VIZCAINO

Si leías «CISNE» usas, ropa blanca tendrás, pues.

EL BANCO DE CASTILLA

Nuevos deudores

(POR TELEFONO)

Denuncias

Madrid.—Mariano Fernández García, vecino de San Ildefonso, ha denunciado al Banco de Castilla por considerarse perjudicado en 18.418 pesetas, que había ingresado en cuenta corriente en 7 de Diciembre último.

El procurador D. Luis Valbontín, ha presentado ante la sala segunda del Supremo una querrela, a nombre de una importante entidad inglesa, denunciando al subdirector del Banco Sr. Lozano y al presidente del Consejo de Administración, conde de Moral de Calatrava.

Firma el escrito el Sr. Alcalá Zamora, fundándolo en el artículo 272 de la Ley de enjuiciamiento criminal toda vez que como querrelado figura el conde de Moral de Calatrava, senador vitalicio.

Dice que el querrelante ordenó al Banco de Castilla que en 8 de Diciembre hiciera entrega a una Sociedad de 120 mil pesetas.

El Banco solo entregó la mitad pretextando que al hacer la multiplicación por la clave aplicable a la orden telegráfica dió por resultado 60 mil pesetas.

Los días 11, 12 y 14 del mes de Diciembre, ordenó la entidad querrelante que hiciera el Banco otros pagos por valor de 300.000 pesetas, no siendo cumplimentada la orden.

Entre abogados y procuradores se cree que este escrito no modificará las actuaciones, decidiendo el Supremo que siga entendiendo en la causa el Juzgado que hace las actuaciones.

Nuevos deudores

Entre los nuevos deudores figuran los siguientes:

Un agente de Bolsa, por la cantidad de 40.134 pesetas.

Una Sociedad Fábrica de cal y abonos, por 130.015.

Un jefe del Banco de Castilla, sin bienes, 14.597.

Otro funcionario es deudor por dos conceptos: por uno 25.599 y por otro 829.592 pesetas.

Con este último se dedicaba, a partir de 1917, a comprar acciones del Banco para evitar la baja.

Las acciones adquiridas son 4.316, de las que existen en caja a nombre suyo 1.417.

Las restantes sirven de garantía a una cuenta de crédito abierta en el Banco de España a nombre de Moral de Calatrava, cuyo crédito lo utilizaba el Banco de Castilla.

El movimiento de la citada cuenta se hacía por medio de la cuenta especial que aparecía en el Banco con un saldo de 300 mil pesetas a favor de Moral de Calatrava.

A partir de 30 de Diciembre de 1922 figura la compra aproximada de 1.689.500 pesetas del 4 por 100 Interior y de 2.000.000 de pesetas de obligaciones del Tesoro al 5 por 100, de cuyos valores era depositario el subdirector del Banco Sr. Lozano, a cuya cuenta se acumulaban el importe de los mismos.

Quince días después aparecía dicho señor comprando dichos valores por el mismo importe.

Estos asientos se repitieron trimestralmente hasta el 30 de Septiembre de 1923, que fué la última compra.

Sánchez Cuervo

Esta mañana estubo en el Juzgado el consejero del Banco de Castilla Sr. Sánchez Cuervo, expresando que D. Cesar de la Mora, prestaba por él la fianza en títulos de la Deuda, por valor de 100.000 pesetas.

La fianza fué admitida.

Embargo de bienes

El Juzgado tiene decidido el embargo de los bienes particulares de todos los consejeros para responder de la cantidad que pueda reclamarse en su día.

Pianos y Autopianistas

de la acreditada marca "CHASSAIGNE FRERES" garantizando en absoluto su buen resultado.

Venta exclusiva en Oviedo:

CASA TUERO

Gimadevilla, 19.-OVIEDO

Otra denuncia

También el letrado Sr. Imón ha presentado una querrela a nombre de un súbdito noruego, que considera estafado en un millón de pesetas.

Otro escrito

El letrado Sr. Pujol, ha presentado un escrito, pidiendo que se proceda con rapidez a la prisión de Moral de Calatrava.

Matos a París

Se comentaba hoy en la Audiencia el viaje que proyecta el abogado Sr. Matos, según se dice, con rumbo a París, no teniendo nada de extraño que se encontrara con Moral de Calatrava.

Nuevo plazo

El Sr. Lozano estubo hoy en el Juzgado conferenciando con el señor Cortés.

Este le ha concedido un nuevo plazo para presentar la fianza.

Fallecimiento repentino

(POR TELEFONO)

Madrid.—A las tres y media de la madrugada ha fallecido repentinamente en el Hotel París el abogado asesor de la Diputación de Navarra Sr. La Morena, que acompañaba a los representantes navarros que han venido a gestionar algunos asuntos.

Los temporales

(POR TELEFONO)

Madrid.—El Manzanares vuelve a crecer, saliéndose de su cauce. Nuevamente ha causado destrozos en las obras de canalización.

En Loeches

Se ha comunicado a la Dirección de Seguridad, que a causa de las lluvias las aguas del río se han desbordado, inundando la higuera.

Un pastor quedó aislado en un montículo, con gran peligro de perecer ahogado.

Acudieron fuerzas de la Guardia civil, que auxiliadas por varios vecinos, lograron salvarle después de grandes trabajos.

El día del domingo en Madrid

(POR TELEFONO)

El día del domingo fué espléndido, luciendo el sol durante varias horas.

Muchas familias marcharon a pasar la tarde en el campo, en los alrededores de Madrid.

A pesar de la bondad del tiempo, no se celebraron la novillada anunciada en la plaza de Aragón el partido de fútbol en el Stadium y el acostumbrado concierto de la banda municipal en el Retiro.

España en Marruecos

(POR TELEFONO)

La acción de los aviadores Tetuán.—La aviación de la zona occidental viene realizando gran actividad sus trabajos.

La escuadrilla de servicio bombardeado muy eficazmente los aduanares de Gomara, causando muchos heridos.

Un avión, pilotado por el capitán Galán, se vio obligado a tomar tierra en las proximidades de Uad Lau, sin consecuencias.

Conferencia del Doctor Marañón

(POR TELEFONO)

Huelva.—En el Teatro Moratín se dio una conferencia el Doctor Marañón, siendo aplaudido.

La mejor ocasión para comprar VELOS DE TUL, se la ofrece

«EL PARAISO»

Lo más nuevo en este artículo lo tiene como siempre esta acreditada casa

DE ESPAÑA Y EXTRANJERO

Banco de España OVIEDO

Negociación de Obligaciones del Tesoro al 5%, y 1% de prima de amortización y canje de las emitidas al 4'50 por 100, que vencen el día 15 de Abril de 1924

Conforme lo dispuesto en el Real Decreto de 1.º del actual, el Tesoro, ha de emitir Obligaciones que llevarán la fecha de 15 de Abril de 1924, al plazo de cuatro años, con interés al plazo de 5 por 100 anual, pagadero a los vencimientos de 15 de Enero, 15 de Abril, 15 de Julio y 15 de Octubre de cada año, mediante cupones que llevarán unidos los títulos. Esta emisión se hará por la suma de SETECIENTOS MILLONES de pesetas y será destinada, en primer término, a canjear, a la par, las Obligaciones de igual clase, a seis meses, con interés a razón de 4'50 por 100 que vencen el día 15 del corriente por un total de pesetas 396.202.000, en la cantidad que no se presente para ser reembolsada a metalico, al indicado vencimiento, gozando, además, de una prima de amortización de 1 por 100, a satisfacer al vencimiento, gozando, además, de una prima de amortización de 1 por 100, a satisfacer al vencimiento o sea 15 de Abril de 1928.

Los nuevos valores estarán exentos de todo impuesto o contribución; serán admitidos como efectivo, por su capital e intereses vencidos, sin prorrateo, en toda operación de consolidación de Deuda que se realice y tendrán la consideración de efectos públicos.

El Tesoro podrá recoger las Obligaciones que se emiten antes de su vencimiento, en la cantidad que estime conveniente, abonando el capital de las mismas y los intereses devengados por ellas, hasta el día designado para la recojida.

Este Banco se halla encargado del pago del capital y de los intereses de estos valores, a su vencimiento, mediante la presentación en el mismo de los correspondientes títulos y cupones y señalamiento de pago por el Tesoro; previa la oportuna provisión de fondos que éste haga en su día.

La suscripción a metalico de estas Obligaciones será abierta al público por el Banco el día 15 del actual, verificándose con arreglo a las siguientes reglas:

Los pedidos se harán por cantidades que no bajen de 500 pesetas o que sean múltiplos de esta suma y ninguno podrá exceder del importe de las Obligaciones que se negocien.

Las Obligaciones serán al portador, en títulos de 500 y 5.000 pesetas cada uno, al plazo e interés ya indicados.

El tipo de remisión será a la par, para los suscriptores que realicen la operación dicho día 15 del actual, pero desde el día 16 siguiente inclusive, se recomendarán los intereses correspondientes a los días transcurridos desde el 15 de Abril, a razón del 5 por 100 anual.

El importe de cada pedido deberá satisfacerse en el acto en la Caja de esta Dependencia y se admitirán cuantas suscripciones se presenten, entregando esta Sucursal, recibos que serán canjeados por resguardos provisionales y estos, en su día, por los títulos definitivos.

La negociación estará abierta el día 15 del actual, durante las horas de oficina; y en el caso de que la cantidad pedida en dicho día exceda del importe de la negociación, se

verificará un prorrateo, con arreglo a las bases siguientes:

a) Las adjudicaciones se harán por defecto, es decir, que a cada suscriptor que le corresponda una cantidad que no sea múltiplo de 500 pesetas, se le entregará el número de Obligaciones que le correspondan, prescindiendo de la fracción que resulte como exceso.

b) Con arreglo a la base anterior, a los suscriptores que, según el coeficiente que resulte, no correspondan 500 pesetas, no se le adjudicará Obligación alguna, aunque se hayan suscripto por dicha cantidad de 500 pesetas; y

c) El sobrante de las Obligaciones que pudieran resultar después de establecido el coeficiente del prorrateo, será adjudicado en la forma que fije el Banco, de acuerdo con la Dirección General del Tesoro.

Si alguna vez conocido el resultado, aparece cubierta con exceso la negociación, se devolverá a los suscriptores la cantidad que les corresponda, según el prorrateo.

Con respecto a las Obligaciones al 4'50 por 100 que vencen el día 15 del corriente y de que al principio se ha hecho mención, se pone en conocimiento de sus tenedores, que aquellos que deseen su reembolso, pueden presentarlas en esta Sucursal, desde el día 7 del actual, bajo facturas que al efecto le serán facilitadas, al fin de recibir su importe en efectivo, previo señalamiento de pago por la Dirección del Tesoro, y en la inteligencia, de que las personas que no realicen esta presentación desde la indicada fecha hasta el día 15 de Abril inclusive, se entenderá que están conformes en canjear sus Obligaciones por las nuevas que se emitan al plazo de 4 años, interés de 5 por 100 y 1 por 100 de prima de amortización; debiendo conservarse en su poder hasta que oportunamente se anuncie su canje.

Por lo que respecta a las Obligaciones al 4'50 por 100 llamadas ahora al reembolso o a su renovación, consignadas en el Banco, ya en depósito o en garantía de operaciones, se hace saber, que los que deseen el reembolso, deberán cancelar los depósitos o garantías, desde luego y hasta el día 15 del actual inclusive, para presentar las Obligaciones en la Oficina correspondiente, bajo facturas, o por lo menos, avisar al Banco, en esta plaza, por escrito, dentro de las referidas fechas, su deseo de ser reembolsados. En otro caso se entenderá que aceptan la renovación de las Obligaciones por las nuevas que se emiten.

Tanto las suscripciones a metalico como el canje de las actuales Obligaciones al 4'50 por 100 (ya en rama o en depósito o en garantía) por las nuevas, se realizarán por medio de Corredor de Comercio, abonándose, por cuenta del Tesoro, el corretaje oficial, y teniendo estos funcionarios la obligación de facilitar póliza de la operación que intervengan, al suscriptor que así lo desee, sin percibir otro derecho que el corretaje.

Oviedo 6 de Abril de 1924.—El Secretario, Luis A. de Estrada.

En el Supremo de Guerra y Marina

(POR TELEFONO)

Consejo de Guerra

Madrid.—En el Supremo de Guerra se ha visto la causa seguida contra los sindicalistas Lamonedá, Chicharro, Rodríguez Andrade, Rosalmi y el soldado Palacios, a quienes se acusaba de actos sediciosos acaudados en el año de 1921.

Presidió la Sala de Justicia el general Arrainz de la Condorena, formando tribunal los divisionarios Villalba y Ayala.

De consejeros fogados actuaron los generales Mille, Daroca, Pego y García Parreño. Este último figuraba de ponente.

De relator actuó el auditor de la Armada D. Fernando Berenguer. Desempeñó el cargo de fiscal el deinfantería auditor Martínez Vega.

Defendía a los paisanos el abogado Balbontín, y al soldado el capitán de infantería José Dueñas.

Según narra los hechos el relator, a consecuencia de unos artículos publicados en «El Comunista», se practicó un registro en casa de Lamonedá, en donde se encontraron hojas y folletos excitando a los soldados a la sedición, y a que abandonar el servicio de las armas. También se encontraron unas relaciones de afiliados sindicalistas y revolucionarios y otros documentos.

Los procesados se reunían en el centro de la calle de Mendizábal número 27; y después de clausurado dicho centro en la casa de Chicharro.

El soldado Palacios, había dirigido a Rosalmi una carta desde Marruecos, en la que decía estar asqueado del ejército español de África. Aseguraba también en dicho documento, que allí había buen ambiente pero que no podía realizarse aún «nuestros deseos».

En octubre pasado, se celebró contra los procesados un Consejo de Guerra, en el que fueron absueltos los paisanos y condenado al soldado. Uno de los vocales consignó en la sentencia un voto particular, optando también por la absolución del soldado.

Con tal motivo el Fiscal pide ahora la absolución de todos, incluso del soldado.

Se cree que el fallo del Supremo será favorable a los procesados.

Absolución

Madrid.—En la vista de la causa que se celebrará mañana en el Supremo de Guerra y Marina contra el comandante de artillería Juvaldo Martínez Vives, parece que el fiscal pide la absolución de conformidad con la sentencia dictada por el Consejo de Guerra de Melilla.

Desde Barcelona

(POR TELEFONO)

La Junta clasificadora

Esta tarde, a las cuatro y media, presidió el general Primo de Rivera la Junta clasificadora de ascensos de generales.

Sección Bursátil

Bolsa de Madrid

	AYER	HOY
	Pesetas	Pesetas
Interior, 4 por 100.....	70.20	70.20
Exterior, 4 por 100.....	84.80	84.70
Atzble., 4 por 100.....	88.25	88.25
Id., 5 por 100, ant.º.....	95.10	95.00
Id., Id., 1917.....	94.90	95.25
O. del T., 5 por 100, 6 m.....	100.55	100.40
Id. id., a dos años.....	102.30	102.55
Id. id., a tres meses.....	101.00	101.00
Id. id., a dos años, nvas.....	101.65	101.80
C. H. E., 4 por 100.....	89.65	89.15
Id., 5 por 100.....	99.00	99.00
Id., 6 por 100.....	108.90	109.00
Banco de España.....	569.00	569.00
Id. Hipotecario.....	300.00	300.00
Id. Hipno. Americano.....	162.00	162.00
Id. Español Crédito.....	148.50	148.50
Id. Español Río Plata.....	49.50	48.00
Arrendataria de Tabacos.....	370.00	370.00
Unión Eñña. Explosivos.....	80.50	80.50
Azucares, preferentes.....	32.00	32.00
Id. ordinarias.....	57.90	57.50
Dero-Felguera.....	322.00	322.50
M. Z. A.....	326.00	326.00
Norte de España.....	197.00	198.00
Mtplitno. Alfonso XIII.....		
CAMBIOS		
Francos.....	43.30	43.30
Libras esterlinas.....	31.93	32.30
Francos suizos.....		131.00
Id. belgas.....	35.00	37.15
Marcos.....		
Dólares.....	7.44	7.44

DE SOCIEDAD

En el rápido de ayer salieron para la Corte, nuestros queridos amigos don Juan Cano y don José María Alvira. A despedirlos a la estación acudieron numerosos amigos y una nutrida representación de la Asociación de la Prensa de Oviedo.

El domingo y en el restaurant Paredes obsequiaron con un banquete íntimo al delegado gubernativo de Belmonte, don Francisco Ferrán, los señores don Valentín Pastor, Director de Escuela Normal; don Eugenio Ubeda y don Anacleto Moreno, Profesores de dicho Centro y don Antonio Juan Onieva, Inspector de Primera enseñanza.

En este banquete se testimonió la consideración de dichos señores al delegado señor Ferrán, por el acierto en la organización del mitin que con asistencia de aquellos tuvo lugar en Belmonte el 26 del pasado mes de Marzo.

En breve verá la luz pública una novela titulada «Amor y Dolor», de que es autor nuestro distinguido amigo el ilustre letrado de Oviedo, don Benigno Arango.

En su día nos ocuparemos de esta obra que, por lo que conocemos, merecerá seguramente elogios entusiastas de cuantos la lean.

El día 20 del corriente, domingo de Pascua, se celebrará en los salones del aristocrático Hotel Covadonga un gran baile de sociedad que se verá seguramente muy concurrido y de cuyo acto ya iremos dando detalles a nuestros lectores.

En el tren correo de ayer por la tarde salió para Madrid el director del ferrocarril Vasco-Asturiano don Ramón Suárez Pazos.

Ayer hemos tenido el gusto de saludar en esta capital a nuestros amigos de Gijón, don José Montes y don Juan Posada.

Salí para Llanes el culto religioso R. P. Yañez, Superior de los Redentoristas de El Espino.

Ha salido para Pontevedra el secretario del Juzgado de instrucción de aquella población, nuestro distinguido amigo don Celestino Valle.

De triunfo en triunfo

Otra nueva fábrica de «El Cisne»

Cuando en los tiempos actuales hace progresos una industria, nos satisface de verdad; pero cuando además sabemos que la industria está enclavada en nuestra región, y que sus triunfos repercuten en el orden económico de la provincia, no podemos por menos de celebrarlo sinceramente.

Hace muy poco tiempo dábamos cuenta a nuestros lectores de la inauguración en Avilés de una fábrica-sucursal de la renombrada leña «El Cisne». Pocos días después les informábamos de la nueva fábrica-sucursal inaugurada en Santullano (Mieres); y, cuando suponíamos a los gerentes de la Central de Gijón ocupados en el desarrollo de estas sucursales, nos sorprenden gratísimamente dándonos cuenta de haberse inaugurado una hermosa fábrica en Oviedo.

Desde hace tres días cuenta la Capital del Principado con una amplia fábrica-sucursal, en la carretera de Santo Domingo. Según nuestros informes no se ha reparado en gasto ni desembolso de ninguna clase con objeto de dotar a Oviedo y su contorno de una modernísima fábrica de leña, dotada de toda clase de elementos, lo mismo en el orden de preparación que en el de presentación y suministro.

La mejor garantía del resultado brillante que habrá de tener el nuevo negocio es la calidad de las personas que se han hecho cargo de la dirección de la fábrica. Nos referimos a los señores Cañedo y San Martín, antiguos y distinguidos vecinos nuestros, que pondrán todas sus aptitudes en el mayor florecimiento de la industria.

Y así, poco a poco; pero con gran constancia y voluntad férrea, va abriéndose anchos cauces a una industria que, a juzgar por sus rápidos progresos, está llamada a tener verdadera resonancia en nuestro país. Felicitamos efusivamente, deseándole los mejores aciertos, a la nueva dirección de la fábrica de Oviedo, felicitación que hacemos extensiva a los gerentes de la Central de Gijón.

IMP. «LA VOZ DE ASTURIAS» Tenemos un gran surtido de recordatorios para la PRIMERA COMUNIÓN de los niños; y sus precios muy económicos, Calle del Jaz, 9 - OVIEDO

NOTICIAS DE ULTIMA HORA

Triunfo de los fascistas en Italia

El cambio de horario comenzará el día 16

(POR TELEFONO)

El horario de verano

Madrid.—La «Gaceta» publicará hoy una disposición sobre el horario de verano.

Comenzará a regir el día 16 del actual.

Se variará la hora a las once de la noche.

En el primer sábado del mes de Octubre se volverá a la hora normal.

El triunfo de los fascistas

Roma.—El resultado de las elecciones en 51 provincias arroja un total de 1.437.252 votos para el Gobierno, o sea el 64 por 100 de los votantes.

Las minorías obtuvieron los siguientes:

- Populistas, 240 mil.
 - Socialistas unitarios, 158 mil.
 - Maximilistas 150 mil.
 - Comunistas, 87 mil.
 - Republicanos, 39 mil.
- El Gobierno fascista ha conseguido una brillante victoria.

Opiniones autorizadas dicen que el Papa ha recibido con satisfacción la noticia del triunfo del Gobierno.

El Comité de peritos

París.—El viernes por la mañana entregará definitivamente sus informes el comité de peritos que preside el general Dawes.

La ley de alquileres

Londres.—En la Cámara de los Comunes se ha discutido el proyecto de ley de alquileres.

Se aprobó una proposición presentada por Chamberlain por 221 votos contra 212.

La votación no se considera como una derrota del Gobierno.

Detalles de las elecciones

Roma.—Durante las elecciones ha sido muerto un comunista en Trípoli.

Varios fascistas han sostenido colisiones en varios pueblos.

Hubo intentos de saqueo en algunas cooperativas.

EN SAMA

Del asesinato del señor Gómez-Ceballos

Siguen las pesquisas

Aún no pudo ser capturado el autor de la muerte del ingeniero de «Carbones de Pontico».

Hasta la fecha, las diferentes gestiones realizadas por la benemérita no han dado resultado.

Para dirigir la labor han llegado a esta villa el teniente coronel de la Guardia civil, don Francisco Estevez, el capitán don Manuel Rodríguez Sánchez y el teniente don Lorenzo Ruiz.

Se inhibe la jurisdicción ordinaria

El domingo llegó a Sama el comandante de infantería don Alvaro Arias, que ha sido nombrado juez instructor militar en la causa del asesinato del ingeniero Gómez Ceballos.

Ayer lunes en la mañana celebró una detenida conferencia con el juez de primera instancia, don Alfonso Calvo Alba.

Resultado de esta entrevista fue que hoy por la tarde entró en funciones la autoridad militar, quien en adelante será quien sumariamente entienda en el suceso.

La policía

Acompañado de dos agentes, que vienen a sus inmediatas órdenes, llegó a esta villa el comisario jefe, don Adolfo de Miguel, quien también intervendrá en los trabajos de captura que se vienen realizando.

Corresponsal

Agradecimiento

Ayer hemos recibido una carta de don Arturo González, padre político del infortunado don Guillermo Gómez-Ceballos Moreno (q. e. p. d.), en la que se nos hace presente el más cordial agradecimiento de la atribulada familia por las sentidas frases que en nuestra amplia información hemos tenido para la víctima de tan bárbaro atentado.

En algunos pueblos las colisiones fueron sangrientas.

En Nápoles han sido detenidos 30 antiguos arditis con armamento.

La fianza de Lozano

Madrid.—Antes de cumplirse el plazo dado para depositar la fianza el subdirector del Banco de Castilla, Sr. Lozano, ha presentado como fiador al procurador Sr. Corujo.

Los señores Ossorio Gallardo, Benjamín y Matos han presentado escritos, en representación de algunos procesados pidiendo la reforma del auto de procesamiento y prisión, fundados en que es un asunto civil y no criminal.

Parte oficial

El facilitado esta noche en el Ministerio de la Guerra dice que no ocurre novedad en las zonas del protectorado de Marruecos.

Socorros sociales

París.—En la Cámara de los diputados continuó esta tarde la discusión de la ley de socorros sociales.

Consta de 182 artículos, aprobándose hasta el 21.

Consejo de ministros

París.—Los ministros se reunirán mañana en Consejo bajo la presidencia de Millerand.

Triunfo de un guitarrista

París.—El guitarrista español Andrés Segovia ha dado un concierto en la Sala del Conservatorio, obteniendo un gran éxito.

Rey, enfermo

París.—Se encuentra enfermo el Rey de Bélgica.

Las elecciones bávaras

Berlín.—El resultado de las elecciones bávaras ha sido el siguiente:

- Populistas, 311 mil votos; socialistas, 250 mil; campesinos, 131; derecha unificada, 130 mil; comunistas, 128 mil.

Hacese también en dicha carta extensivo el agradecimiento a la prensa periódica en general, a las autoridades, al Cuerpo de Ingenieros, Círculos, Sociedades y el pueblo en general, por el respeto, consideración y simpatía con que se asociaron al dolor familiar en su pesame.

Por los mercados

Artículos para hoy en la «Pescadería Cantábrica».

- Merluza superior de altura, de Gijón, 5.
- Idem cola de un kilo, 4.75.
- Idem de medio kilo, 2.25.
- Un cuarto de kilo, 1.25.
- Lubina, 6.
- Lenguados, 1.50, 2 y 2.50.
- Pescadilla, 1.25, 1.50, 2 y 2.25.
- Mero, 5.50.
- Besugo, 2.25 y 2.50.
- Pancho, 2 y 2.25.
- Congrio abierto, 5.
- Idem cerrado, 4.
- Cazón, 0.50.
- Pisín, 2 y 2.50.
- Calameres de picar, 0.75.
- Raya fina, 0.50 y 1.
- Percebes, 1.25 y 1.40.
- Chicharrillos, 0.75 y 1.

Sigue sirviéndose leche pura de vaca, a 0.50 litro.

La leche se recibe por la mañana y tarde, sirviéndose a domicilio desde las tres de la misma.

SUCESOS LOCALES

Quemaduras

De quemaduras de segundo grado en el vientre, se curó en la Casa de Socorro Soledad Menéndez, de 5 años de edad, de Limanes.

Amenazas

Un oficial de barbería de la calle de Portugalete, llamado Joaquín Tuñón, estuvo en la Comisaría a denunciar a Hermenegildo Cadavieco, que después de molestarle grandemente le trató de agredir con una navaja de grandes dimensiones.

De la denuncia se ha dado curso al Juzgado correspondiente.

INFORMACIONES DE LA REGION

“LA VOZ” EN GIJÓN

INFORMACIÓN

Hoy se reunirá el pleno del Ayuntamiento para dar posesión a los nuevos concejales. Otras noticias de interés

La casa de Correos

El domingo por la mañana y ante el notario señor Buxó se procedió a firmar la escritura de compra del solar denominado del «Monte de Piedad», propiedad de don Víctor Felgueroso González, donde se instalará la casa de Correos.

Firieron el documento en cuestión don Francisco Illana, por la Dirección general de Comunicaciones; el alcalde y don Víctor Felgueroso.

Gestiones de la Alcaldía

El señor Zubillaga se ha dirigido a la Diputación y a los diputados provinciales señores Mauro y Menéndez para que se proceda debidamente al arreglo de la carretera Carbonera, pues los cuatrocientos metros cúbicos de grava por kilómetro es poca cantidad, debiendo echar por lo menos mil metros de piedra por kilómetro.

También se pide el derribo de la caseta de arbolitos, cerca de la estación del Norte, para construir un paso y adecentar aquellos lugares.

Nuevos concejales

Hoy, a las once de la mañana, se reunirá el pleno del Ayuntamiento para dar posesión a los nuevos concejales corporativos designados por el gobernador con arreglo a disposiciones recientes. Los ediles de nuevo nombramiento son:

Grupo primero: riqueza e industria.—Por la Cámara de Comercio don Emeterio Ayesta y por la de la Propiedad don José González Rodríguez.

Por el Sindicato Agrícola del concejo don Juan Valdés Gómez, presidente de la Asociación de Agricultores.

Grupo segundo: industriales obreros.—Por la Sociedad católica de oficios varios «La Unión» don Ramón Llopis.

Por los empleados y obreros del ferrocarril del Norte y líneas varias don Adriano Sánchez.

Grupo tercero: Culturales e indefinidas.—Por el Ateneo don Ángel de la Viña.

Por la Asociación de maestros don Manuel Álvarez García.

Por la Federación de Sindicatos católicos de Gijón (sección cultural) don José García Santos.

Cesan en sus cargos de concejal por expresa renuncia don Ismael Quintana y don Plácido Menéndez Plá.

Una subasta

El 24 del actual se celebrará en las Consistoriales una subasta relativa a las obras para convertir en talleres los almacenes municipales de la Carretera de Cereas y ampliar el edificio destinado a vivienda del capataz.

El tipo de subasta es de pesetas 18.717,65.

Conferencias de divulgación

En el Ateneo Obrero de Gijón comenzarán hoy las anunciadas conferencias de divulgación del nuevo estatuto municipal, a cargo de D. Antonio Camacho, catedrático de Economía Política de la Escuela de Comercio.

El Sr. Camacho versará hoy sobre el siguiente tema:

«El problema de la ciudad moderna. Los precedentes históricos del gobierno de la ciudad. La democracia y la demofilia.»

La conferencia dará principio a las siete y media en punto y la entrada será pública.

Una agresión

El domingo fué curado en la Casa de Socorro, el vecino de Granda José Rodríguez, de 18 años, que fué agredido en Vega por un sujeto llamado Avelino, sin que

entre ambos mediase discusión alguna.

Se apreciaron al herido una herida incisa en la región lumbar derecha y otra desde la parte superior de la axila izquierda hasta la parte anterior del tórax.

El pronóstico es menos grave. Después de curado pasó a su domicilio.

La Comisión permanente se reunió ayer

Como oportunamente hemos anunciado al dar cuenta de la constitución del Ayuntamiento con arreglo al nuevo Estatuto, ayer por la mañana, a las diez y media se reunió por primera vez la Comisión permanente, compuesta por los siete tenientes de alcalde y presidida por el alcalde. Se concedieron las licencias que figuraban en el orden del día y se aprobó un contrato para la instalación del agua de Llantones en una casa de D. Julián Casero.

Se aprobaron los jornales y materiales de la última quincena.

Entre los demás asuntos del orden del día figuraban como más importantes los siguientes:

Se denegaron peticiones de socorro para dos viudas de empleados municipales, por no haber pertenecido éstos al Montepío. Se acordó pagar los gastos de enterramiento de otro obrero, acordándose para en lo sucesivo no sufragar esa clase de gastos.

Se dió cuenta de una instancia de varios almacenistas solicitando el arreglo de la calle de Sanz Crespo. El Ayuntamiento atenderá el pavimento dentro de las disponibilidades del presupuesto.

Se aprobaron las cuentas de la estación Meteorológica que importaron 45.505 pesetas.

Respecto a una línea para el transporte de la energía eléctrica que solicita establecer la Compañía Popular de Gas y Electricidad, el Ayuntamiento acordó que en nada le afecta. Contra dicha línea interpuso recurso el ingeniero don Ignacio Patac.

Se acordó consignar en los próximos presupuestos 6.500 pesetas, para limpieza y cubrición del Curtis, siempre que los vecinos contribuyan con el 50 por 100.

Se acordó abrir un concurso para instalar un puesto regulador en el local adosado a la Pescadería, pagando de renta 50 pesetas mensuales.

La adjudicación se otorgará a quien rebaje más el precio de la carne.

Se interesará de la comisión de Hacienda consigne en los próximos presupuestos, la cantidad de 1.500 pesetas para la bandera, y 500 para la corbata que se regalará al Club Gijónés de la Habana por suscripción popular.

Se concedieron veinte días de licencia al veterinario Sr. Nistal. El Ayuntamiento dará todas las facilidades para instalar un buzón de alcance en la vía pública, que la Cámara de la Propiedad se propone instalar por su cuenta.

Se concedió permiso al alcalde y primer teniente de alcalde, para trasladarse a Bilbao la próxima semana, y al concejal Sr. González Rodríguez una licencia de 30 días para ir a Sevilla.

Al Hospital

En el tren de Langreo de las cinco de la tarde de ayer, llegó procedente de Sotroñido, el joven minero Andrés Laviada, que la pasada semana sufrió un accidente de trabajo en la mina «La Escribana» de Sotroñido, propiedad de D. Ceferino Varela, resultando muerto un compañero suyo.

El herido sufrió gran conmoción visceral. Desde la estación se el

condujo al Hospital por los sanitarios de Paz y Caridad.

El gobernador en Gijón

En la tarde del domingo estuvieron en Gijón el Gobernador cívico-militar Sr. Zuñillaga, acompañado del alcalde de Oviedo, señor Cuesta.

La Cámara de la Propiedad

Ayer celebró reunión la Cámara de la Propiedad, tratando entre otros asuntos, de la adquisición de solar para construir el edificio social.

Demografía

Nacimientos: Ernesto de la Fuente Cla, María Esperanza Esquerdo Saldide, María Blanco Rodríguez, José Medina Zancemón, Robustiano Caso Riestra, María del Rosario Entrialgo Dromant, José Volentin Corbato González, María Lidia González Bonomé. Defunciones: Don Luis Díaz Cifuentes, don Emeterio Povarcspa Vigil y don Germán Gisasola.

Obrero lesionado

En la fábrica de Laviada ocurrió ayer un accidente del trabajo del que fué víctima un obrero, quien sufrió graves quemaduras. Fué conducido a la clínica de la Mutua Asturiana de Accidentes donde se le atendió convenientemente.

Una campaña

La policía, cumpliendo órdenes del gobernador cívico-militar, dió comienzo a una intensa campaña contra la pornografía. Se practicaron detenciones en casas clandestinas del Humedal y Casimiro Velasco.

También se hace por la policía una intensa campaña de cacheos.

El carbón en sacos

Por la guardia municipal se ha procedido a denuncias a los dueños de carbonerías que hacen el reparto de combustible en sacos, sin llevar la romana para verificar los pesos que ordenó la Alcaldía.

Ayer se impusieron varias multas por este motivo.

TRUBIA

De Teatros

El sábado y domingo pasado debutó en el Teatro Casino Obrero, la compañía que dirige el primer actor D. Florencio Medrano, y en la que figura la actriz Amanda Redondo.

El domingo puso en escena el drama en tres actos, original de Felú Codina, titulado «La Dolores». Empezaremos por decir que el Sr. Medrano, ha sido uno de los mejores actores que han trabajado en este coliseo, y el conjunto de la compañía resultó del agrado del distinguido público, habiendo recibido muchos aplausos.

También la primera actriz, señorita Redondo, desempeñó muy bien su difícil papel de «La Dolores».

El Sr. Medrano, a petición de varios amigos, recitó varias poesías, cosechando muchos aplausos. Hoy martes, se pondrá en escena «El bandido de la Sierra».

Café Restaurant

Plazuela Riego, 6.—Teléfono 430

Sopa mixta.
Menestra del tiempo.
Lechazo al horno.
Pichones en salmis.
Pollo al jerez.
Ternera a la pinola.
Lomo de cerdo al graten.
Solomillo de ternera con champiñón.
Bistef a elegir.
Riñones salteados.
Lengua en salsa.
Salmón con mayonesa.
Merluza con guisantes.
Almejas a la marinera.
Truchas al sartén.
Anguilas con salsa rubia.

Postre variado
Cocina casera.—S.º a la carta.

LA FELGUERA

De sociedad

Ha estado unas horas entre nosotros, en viaje de negocios, el señor don Justo Fernández, conocido viajante de la casa de novedades de vestidos de señora «Santularia», a quien deseamos, como siempre, le sea grata su breve estancia en ésta.

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño, la esposa de nuestro estimado amigo don José Ramón Granda.

Un beneficio

Con un lleno rebosante se celebró en el Teatro Paredes la función-beneficio a la Compañía de Florencio Medrano.

Puso en escena el hermoso drama en tres actos, de Angel Guimerá, «Tierra Baja».

A continuación, el Cuadro artístico de La Felguera puso el juguete cómico en un acto «La Criatura».

El público salió satisfechísimo del espectáculo, aplaudiendo mucho al señor Medrano, que interpretó magistralmente el papel de Manelich.

A la terminación de la función éste pronunció unas palabras de agradecimiento al público felguerino, siendo muy aplaudido, y viéndose obligado a levantar varias veces el telón.

Obito

Falleció en esta villa, el pasado viernes, la señora doña Aurora Rodríguez, persona que contaba con muchas simpatías en este pueblo, por su carácter alegre y bondadoso, que le granjeara las simpatías del que la trataba.

El sábado tuvo lugar el entierro, asistiendo una nutrida manifestación de duelo.

Reciba su desconsolado esposo y demás familia nuestro más sentido pésame.

—A la respetable edad de 76 años falleció en Lada el señor don Nicanor Fuego Rocés, persona que contaba con grandes simpatías en este pueblo, siendo su muerte muy sentida.

El domingo tuvo lugar la conducción del cadáver al cementerio de Pando, asistiendo numerosa concurrencia.

Reciba su afligida esposa, la virtuosa señora doña Plácida Llaneza, y demás familia, nuestro más sentido pésame.

Del domingo

Aunque amenazando lluvia, el tiempo se mostró propicio para el animado paseo en el Parque de Dolores Felguera Duro, así como también el de la calle Nueva.

Muchos se trasladaron a la vecina villa de Sama a presenciar el encuentro de futbol en Torre de los Reyes.

Por la noche empezó a llover, retirándose la gente a los cines, que como de costumbre se vieron muy concurridos.

El Chico del Bar.

Pimiento FUNES

EL MEJOR DE TODOS PARA EMBUTIDOS

FEDERICO FUNES
Albatalia — (Murcia)

Depósito en Colloto

Ricardo G. del Valle
Teléfono, 7-65

MIERES

La labor del subdelegado Gubernativo.

Hace días, que el celoso guardia y subdelegado gubernativo D. Manuel García, viene practicando minuciosos y continuos repesos de pan, destinado a la venta pública. Los resultados, fueron poco galagadores para los industriales panaderos, pues en pocos días, se les decomisaron nada menos que 460 panes faltos de peso. Se nos ha entregado para su publicación una nota detallada, de tales decomisos, la que a continuación copiamos.

A Isaac Posada, 20 panes con falta de 50 a 160 gramos.

Celestino Fidalgo, 20 id. con falta de 60 a 200 idem.

Carlos Rozas 101 id. con falta de 100 a 200 idem.

Domingo Alvarez (Ujo) id. 107 con falta de 80 a 300 idem.

Benigno Monsalve Ablaña idem 48 con falta de 80 a 300 id.

Marcelino González, 35 id. con falta de 80 a 300 id.

Día 4.—Antonio Rodríguez García, 13 panes con falta de 100 a 150 gramos.

Francisco Fernández, id. 22 id., 100 a 150 id.

Saturnino Fernández, 36 id. con falta de 60 a 100 id.

Antonio Menéndez, id. 12 con falta de 60 a 100 id.

Antonio Rodríguez, 24 id. con falta de 50 a 90.

Antonio Fernández, id. 18 con falta de 50 a 90 id.

Creemos digno del mayor elogio, la labor tan provechosa emprendida por el Sr. García, que necesariamente tendrá que agradecer mucho el pueblo de Mieres. Y animámosles a un mismo tiempo desde éstas columnas, a proseguir sin desmayo en sus reconocimientos, y castigar sin contemplaciones de ningún género, a esos aprovechados industriales, que no están acostumbrados a servir al público sus artículos con el peso reglamentario.

Las ferias de S. Juan

Estaba próxima la fecha de nuestras ferias que tanto éxito alcanzaron el primer año de su celebración y creímos que nuestro Ayuntamiento dejaría en olvido asunto de tanta importancia en la villa de Teodoro Cuesta. Más no es así; hace días, tuvo lugar en las consistoriales, una reunión, con objeto de nombrar una comisión encargada de hacer los preparativos necesarios, para que revistan la mayor brillantez las aludidas ferias. Estas, tendrán lugar, los días 25 y 26 del próximo mes de mayo, y no dudamos que habrán de constituir un acontecimiento.

Corresponsal.

GRADO

De sociedad

Acompañado de su joven y bella esposa, regresó de Madrid nuestro estimado amigo el profesor veterinario de esta villa don Casimiro López.

—Pasa unos días en compañía de su familia, la distinguida señora doña Carmen Alonso, viuda de García Boves.

En el teatro-cine

En el elegante teatro del parque de Pedregal, debutaron el sábado último la bella canzonetista Marta Sevilla y el aplaudido ilusionista Frakson.

Obtuvieron un gran éxito, saliendo el numeroso público que asistió a la velada muy satisfecho de la notable labor de ambos artistas.

Fernando.

SAMA

Se constituye el Ayuntamiento

Con el fin de adaptarse a las disposiciones que regulan el nuevo régimen municipal, celebró sesión ayer lunes, nuestro Ayuntamiento, asistiendo casi todos los concejales.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, y leídos también los artículos del Estatuto municipal y disposición aclaratoria respecto a la forma de constituirse los Ayuntamientos, quedaron como estaban los nombramientos de tenientes de alcalde. Estos son: don Gerardo R. Ponga, don Bonifacio Gutiérrez, don César González, don José Magdalena y don Manuel Aller, quienes con el alcalde don Gil Rodríguez Sánchez forman la Comisión permanente.

En votación y con tres papeletas en blanco, se eligieron suplentes a don Rodolfo Aller, a don Antonio Cienfuegos, don José Rodríguez, don Hector Ortiz y don Alfonso Antuña.

En nueva votación, en la cual también hubo dos papeletas en blanco, se eligieron concejales jurados a don Joaquín Sánchez Antuña y don Francisco López García-Jove, y suplentes a don Manuel Fernández Suárez y don Marcelino Fernández Rocés.

Se acordó que las sesiones de la Comisión permanente se celebren los sábados, y que el pleno se reúna en Febrero, Mayo y Julio.

Acto seguido se levantó la sesión.

Un donativo

La Sociedad de Festejos de San Pedro, de La Felguera, por conducto de su presidente señor Ponga, ha donado ciento cincuenta pesetas a la Asociación de Caridad de Langreo.

Muchas gracias, en nombre de los pobres.

Corresponsal

“BIOSCA”

MODELOS ESPECIALES PARA TEATROS Y CINES

Representante en Oviedo:

RAMÓN DE LAS ALAS PUMARIÑO

Santamarina y C.ª

(Sociedad Limitada)

Almacenistas de Cereales, Viveres Coloniales y molinería

Dirección Telefónica y Telefónica: SANTAMARINA

Apartado de Correos núm. 38

AVILÉS

DURÁN Y G. DEL VALLE

INGENIEROS DE CAMINOS

Salto de agua, líneas eléctricas, abastecimientos de aguas, puentes, hormigón armado, perforaciones, etcétera, etc.

PROYECTOS + PRESUPUESTOS + CONSULTAS
Oficinas: Campomansa, 3.—Oviedo
RIBADESELLA (10 a 13).

Cámaras fotográficas

de admirables resultados, varias marcas, a plazos y al contado. Informes en Oviedo. Peso, 15, bajo.—Agencia de la Sociedad Hispano-Americana, de S. Sebastián.

Gobradores con sueldo y comisión

se necesitan para la casa «LA SEVILLANA» Plaza de Daoiz y Velarde, 4.—OVIEDO.

Contable

práctico, sabiendo francés e inglés, se ofrece.—Razón: D. Luis Adaro.—GIJÓN.

SOCIEDAD ANÓNIMA INDUSTRIAL ASTURIANA

FABRICAS DE MOREDA Y GIJÓN

Lingotes de fundición y fino.—Acero Siemens básico de tochos de todos tamaños.—Aceros al crisol para herramientas, limas, barrenas de minas.—Hierros y aceros laminados en palanquilla para machinas, llantones para la fabricación de hoja de lata, formas comerciales usuales, carriles, chapas, machinas de hierro y acero.—Alambres brillantes, recocidos, galvanizados, cobrizados.—Espino artificial.—Puntas de París.—Hoja de lata.

Para la correspondencia y los pedidos, dirigirse al Director de las FABRICAS DE MOREDA Y GIJÓN

Correo: Apartado, 2.—GIJÓN-ASTURIAS—Telegramas: «MOREDA-GIJÓN»

Automóviles «La Mantequera» Oviedo a Cangas 5 pesetas
“ a Luarca 5 pesetas

CRÓNICAS JUDICIALES

Por disparo y lesiones

Ante la Sala primera de la Audiencia se vió ayer la causa seguida contra Manuel Madera, por el delito de lesiones.

El día 11 de Marzo de 1920 cuestionaron en la taberna de Ceferino Marqués, en Laviana, el procesado y Eleuterio Antuña, resultando éste con una herida de arma de fuego.

Defendía el señor Suárez.

Por negligencia

Ante la misma Sala se celebró la vista contra Servando López.

El 14 de Mayo de 1922 regresaba de Otero, en el término municipal de Oviedo, en compañía de otros amigos, cuando éste hizo un disparo al aire, no obrando con malicia, pero sí con negligencia, alcanzando la bala a Manuela Secades, produciéndole una herida en el ojo izquierdo, a consecuencia de la cual perdió la visión de dicho ojo.

El procesado niega que hiciera disparo alguno.

Que cuando regresaba de Otero oyó a una joven gritar, se acercó a ella y vió que tenía una herida en el ojo. Inmediatamente la condujo a la Casa de Socorro.

La perjudicada declara que el procesado es el autor de la lesión que la retuvo en el Hospital durante mucho tiempo.

A preguntas del fiscal afirma que el propio procesado se declaró autor delante de su padre, pues dijo que si la herida que padecía era de pistola que él era el culpable; ahora si era de piedra, no; que a él le estaban agrediendo a pedradas y que él hizo dos disparos, uno de los cuales le causó la herida que le privó de la vista; que en la Casa de Socorro los médicos aseguraron que la herida era de arma de fuego.

La testigo también contesta a preguntas del señor Fiscal que cuando recibió la herida se en-

contraba a la puerta de casa corriendo con su novio Aurelio Morón.

Encargado de la defensa el letrado señor Pumares.

El procesado Servando López, es el conocido por el sobrenombre de «El Cacahué».

Por hurto

Otra causa se celebró en la Sala primera. Procedía de Villaviciosa. La procesada, Consuelo Piñera, había sustraído a Julia Prado varias piezas de ropa blanca en uso.

La procesada declara que lo halló a la orilla de un río envuelto en un saco y que cuando la dueña se lo reconoció como de su propiedad la tenía tendida en una cuerda secando.

Defendía el señor Alesón.

Señalamientos para hoy

Cangas de Onís. — Contra Gerardo Oil y otros, por lesiones. Abogados, señores Suárez y Rodríguez Arango; procuradores, señores Rodríguez y Bueras.

Villaviciosa. — Contra Manuel Vallina Pérez, por lesiones. Abogado, señor Buylia; procurador, señor Casaprima.

Oviedo. — Contra Gertrudis Alvarez, por estafa. Abogado, señor Martínez (don Fernando); procurador, señor Bernardo.

Lena. — Contra José María Fernández, por lesiones. Abogado, señor Díaz Castañón; procurador, señor Elola.

Lena. — Contra María Rodríguez, por lesiones. Abogado, señor Acebo; procurador, señor Bueras.

Sentencias

Por el Tribunal de Derecho han sido dictadas las siguientes:

Cangas de Onís. — Absolviendo a Adolfo Tereñes y Josefa Pérez, por el delito de lesiones.

Absolviendo a Ismael y Marcos Noriega, por lesiones.

DESDE SAMA

Los mineros del Fondón se reúnen y toman acuerdos

Para dar cuenta de la contestación de Duro-Felguera a las peticiones que últimamente le hicieron los mineros del Fondón, se reunieron éstos en la mañana del domingo, enterándose de la negativa de la Empresa a acceder a dichas peticiones.

Se discutió ampliamente y se acordó reducir las peticiones expresadas a dos: que se respete el salario mínimo y que se les aumente un veinte por ciento. En cuanto a los rellenos que se hagan conforme a lo dispuesto por la Jefatura de Minas.

Para entregar estos acuerdos a Duro-Felguera han sido comisionados Eliseo Abeledo y Manuel Loredo, que cumplirán su cometido acaso hoy martes.

Es de desear que se llegue a un acuerdo satisfactorio, evitando un nuevo conflicto.

VIDA MUNICIPAL

Organización del Cuerpo de municipales

Cuando ayer acudimos a la Alcaldía hemos hablado con el señor Botas (don Luis) de la Comisión de Interior, el cual nos informó de la marcha de la organización en el cuerpo de la guardia municipal.

Desde luego — nos dijo — se harán los trajes conforme a los modelos enviados por el alcalde de Madrid a nuestro alcalde.

Además hay el pensamiento de redactar un reglamento de dicha guardia al igual que existe en otras poblaciones importantes, para que cada uno conozca sus deberes y obligaciones.

Hoy solo cuentan con unas ordenanzas antiquísimas y las cuales además no conocen la mayoría de ellos.

Por de pronto ahora se les da una hora diaria para la lectura de estas ordenanzas.

El primero de Mayo habrá examen de todos ellos y veremos

quienes son los capacitados para seguir ejerciendo el cargo.

También se les dotará de un libro donde figuren las calles en que están las oficinas del Estado, Sociedades más salientes y personas de alguna representación oficial, a fin de que cuando un forastero se acerque a ellos para preguntarles por alguno, puedan responder inmediatamente.

Todo esto que nos manifestamos el señor Botas nos parece acertadísimo y en más de una ocasión lo hemos pedido desde estas columnas.

Telegrama de agradecimiento

El señor Alcalde ha recibido un telegrama de agradecimiento del de Sama por haberse unido al acto del duelo por la muerte del señor Ceballos.

Una visita

A saludar al señor Alcalde estuvo ayer en la Alcaldía el presidente de la Diputación provincial D. Rogelio Jove.

Las delegaciones

Preguntamos al Sr. Cuesta si había comenzado a delegar funciones en las tenencias de Alcalde, contestándonos que aún no había hecho ninguna porque no tuvo tiempo; pero que las haría, ya que con la nueva ley le resulta imposible poder estar al tanto de todas las cuestiones, pues sólo la ordenación de pago le resta muchísimo tiempo.

La Comisión permanente

Preguntamos también al señor Alcalde si las sesiones de la Comisión permanente serían públicas o privadas.

El señor Alcalde nos respondió que, según el espíritu de la ley, hay que desterrar el parlamentarismo en los asuntos municipales y por lo tanto las sesiones deben ser reservadas.

Ahora bien, a la prensa se facilitará una nota oficiosa de los asuntos despachados.

Subasta de caballerías

Nuevamente se anuncia al público la subasta de varias caballerías depositadas en el Mesón de San Lázaro.

La subasta está anunciada para mañana a las once de la mañana.

PROFESIONALES

FERMIN PUMARES. Especialista en partos, enfermedades de la matriz y del embarazo. Consulta: de 12 y media a 2 y de 4 a 5.—FRUELA, 14.—Oviedo.

DR. ALBERTO GONZÁLEZ

Especialista en enfermedades de la Piel y Secretas, de las Clínicas de los doctores Aza y S. Covisa, en el Hospital de San Juan de Dios, de Madrid. Horas de consulta: de 10 a 12 y de 4 a 6, días festivos de 10 a 12.
Santa Clara, 24, 2.º, Oviedo.—Tel. 199

EOPOLDO ESCOBEDO, Especialista en enfermedades de la Piel, Secretas y vías de la Orina. Horas de consulta: de 10 a 1 y de 3 a 5. Días festivos: de 10 a 1.—Uriá 18.—Oviedo.—Teléfono 8-78.

Jaime Villesid

ODONTÓLOGO

OVIEDO URÍA, 32, 2.º

Clínica Dermatológica

DOCTOR MORÁN

Enfermedades de la piel, venérea, sífilis y vías urinarias.

ROSAL, 19 — OVIEDO — TEL. 5-27

Consultas: De 11 a 1 y de 3 a 6

Días festivos: Desde las 9 hasta las 11.

LABORATORIO BIOLÓGICO

del Dr. Valdiviares Vega

Diplomado del Instituto de Alfonso XIII y autorizado expresamente por este Centro para el tratamiento de la rabia en esta provincia. BACTERIOLOGIA, AUTOVACUNAS, WASSERMANN, ANÁLISIS DE SANGRE ORINA, ETC.

Plaza del 27 Marzo (Escandalera), 2, pral.—Teléfono 3-15.—Oviedo

Evaristo M. Radio

CIRUJANO-DENTISTA

San Francisco, 13, 2.º—OVIEDO

Horas de consulta: de 9 a 12 y 3 a 5

NICOLÁS PÉREZ

Médico Director del Dispensario Antituberculoso

A. BUYLLA

Especialista en las enfermedades del corazón y de los pulmones

Consultas: de 10 a 1 y de 3 a 5

URÍA, 60, pral.—Teléfono 11-30

OVIEDO

Fábrica "La Amistad"

Sociedad Anónima

FUNDICIÓN DE HIERRO Y BRONCE

TALLERES DE AJUSTE Y FORJA

Banco Minero Industrial de Asturias GIJÓN

Capital: 10.000.000 de pesetas

Dirección telegráfica: Banminas :::: Filial del Banco Urquijo

Cuentas corrientes con interés en moneda nacional y extranjera, Cuentas de crédito y préstamos con garantía personal, de fondos públicos valores industriales, mercaderías y conocimientos de embarque, Giros, Cartas de crédito, Ordenes telegráficas, Compra-venta de valores, Cobro y descuento de cupones y documentos de giro, Cambio de monedas de oro y billetes de Banco extranjeros, Depósitos de valores, libros de gasbancos, etc., etc.

CAJAS DE SEGURIDAD

Caja de Ahorros Admite imposiciones de UNA PESETA en adelante, abonando interés a razón de 3 1/2 % anual

SUCURSAL EN CANDÁS

Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo

Capital: 10.000.000 de pesetas

Operaciones bancarias :: Agentes en todos los pueblos de la provincia

Caja de Ahorros

SUCURSALES: AVILES, LLANES E INFUESTO

ACTOS DEL MAGISTERIO

De la Inspección

La Alcaldía de Villaviciosa participa que en el término municipal no existen Escuelas voluntarias sostenidas en todo o en parte con fondos municipales.

La maestra de Grases, en Villaviciosa, comunica la suspensión de clases por haber dado principio las obras de reparación en el local-escuela y casa-habitación.

El maestro de Santo Tomás de Colla, participa la suspensión de clases de acuerdo con la Junta de Sanidad local, a causa de la epidemia de la gripe.

Comunica el maestro de Lastres que el sustituto durante el periodo de licencia que se le ha concedido, es D. Luis Collado.

Sección Administrativa

La maestra del Patronato de Nore-

ña, doña María Mercedes Cuervo Alvarez, solicita de la Dirección General la aprobación de su nombramiento.

A la maestra de El Condado, en Laviana, se devuelve certificación de licencia, para que sea visada por el Subdelegado.

A la Dirección General se remite el expediente de la maestra del Patronato de Noreña.

Se comunica al Habilitado la licencia concedida a la maestra doña Emilia Monzón, traslado que también se hace a la interesada y al alcalde.

También se comunica al Habilitado, alcalde e interesados la licencia concedida a la maestra doña Emilia Marsos.

GOBIERNO CIVIL

Nota oficiosa

El periódico de Gijón «El Comercio», en varios números correspondientes al pasado mes de Marzo, sostuvo una campaña contra la Junta de Obras del puerto, que sin temor alguno puede calificarse de inoportuna, toda vez que en la actualidad, y a causa de la actividad, celo y entusiasmo en su labor de la mencionada Junta, se han obtenido concesiones para el Puerto que en su día reportarán grandes beneficios a Gijón.

Prescindiendo de las apreciaciones sobre las personas que forman la expresada Junta, que por sus condiciones y méritos personales están a salvo de cualquier insidia, y después de leídos atentamente cuantos artículos publicó «El Comercio» sobre el asunto a que se refiere la presente, y examinados con igual atención los informes solicitados referentes a los mismos, puede asegurarse que los autores de los escritos mencionados no se documentaron suficientemente antes de emprender la tenaz campaña llevada a efecto, como puede comprobarse con los datos siguientes:

Almacenes generales en el Musel. — Tal proyecto existe efectivamente. Fué redactado el 1907 y aprobado por el ministerio de Fomento en 5 de Diciembre de 1908, pero el ministerio de Hacienda no despachó el expediente hasta el 30 de Mayo de 1917, imponiendo reparos y modificaciones que obligaban a una nueva tramitación del proyecto, mucho más teniendo en cuenta que los años no pasan en valde y necesitaría el proyecto mejorarlo de un modo notable. El año 1919 se obtuvo la concesión de depósito franco para el puerto del Musel, y la Junta estimó desde entonces improcedente la construcción de almacenes generales de depósito, que constituyen una solución incompleta e imperfecta del problema que resuelve el puerto franco.

Que el antepuerto y la dársena están cegados porque no se dragan, y que la draga está tirada, abandonada en el Musel. — El antepuerto y la dársena tienen actualmente mejores condiciones que hace 30 años, porque el calado es sensiblemente el mismo, como se observa en los planos de sonda levantados por el señor García Arenal y los actuales, y porque, si en algún sitio tiene menor calado, es debido a la formación de una capa de fango que precisamente evita el peligro de las varaduras sobre las rocas que dice «El Comercio» existen donde descansó el «Magdalena» cuando se fué a pique este invierno, no creemos existan. La dársena se limpia, en todas las bajamareas, de todos los objetos duros que hayan podido caer al fondo. Los muelles de la dársena no permiten que se drague en ella (se intentó en una ocasión). La estructura de los muelles del antepuerto hacen inútil un dragado en él.

La Junta posee dos gabarras con grua y una sola cuchara de dragado. Una de las gruas está efectivamente tirada en el Musel.

para la venta como chatarra; pues después de más de 33 años de servicio está completamente inútil. La otra presta a diario servicio.

La Junta posee una hermosa hormigonera que está abandonada. — La Junta no tiene ninguna hormigonera. Tiene solamente una mezcladora a mano de un metro cúbico por hora, que se emplea cuando es necesario, en pequeñas reparaciones, que suelen efectuarse durante el verano. Sin duda se confunden con alguna de la contrata.

La Junta tiene todo el material abandonado por los suelos en el Musel. — Sin duda se refieren al del Sindicato; pues el material que tiene la Junta está en la debida forma.

Adquisición de un remolcador. — Existen en la Junta testimonios de casas consignatarias, entre ellas la Trastántica francesa, que dice si no se adquiere un remolcador potente dejarán de traer sus barcos al puerto.

Junta Provincial de Abastos

Ayer se reunió la Junta Provincial de Abastos, presidida por el señor Gobernador, para tratar de la rebaja de algunos artículos de primera necesidad y ver la manera de hacer cumplir las bases de puestas por esta Junta.

Hoy se nos facilitará nota de los acuerdos que se haya tomado.

NOTA OFICIOSA

Federación de Estudiantes Católicos

Del concurso científico-literario. Cunde el entusiasmo entre los asociados a esta Federación con motivo del anunciado concurso, como la atestiguan el gran número de trabajos recibidos.

Los socios protectores han respondido espléndidamente, contribuyendo con cuantiosas sumas al éxito de este concurso. Como primer lista demos adelantar a nuestros socios la siguiente:

Excmo. Sr. Obispo, 150 pesetas.

Excmo. Sr. Marques de la Roda, 150.

Excmo. Sr. Marques de la Vega de Anzo, copia de la primera edición de las Novelas Ejemplares de Cervantes.

D. Carlos Rodríguez Sampedro, 150 pesetas.

Banco Herrero, 150.

En días sucesivos continuaremos publicando la lista de donativos a la Comisión.

ECCLESIASTICAS

Unión Apostólica

El próximo jueves tendrán el día de retiro mensual los señores sacerdotes socios de la Unión Apostólica, en el Seminario Conciliar.

El retiro comenzará a las diez y media de la mañana y los ejercicios de la tarde a las tres.

Se invita a todos los sacerdotes, aunque no pertenezcan a la Unión Apostólica, para que asistan, y los que deseen pasar todo el día en el Seminario se suplican avisen la víspera al R. P. Rector o al secretario de la Unión Apostólica.

PRUEBELO Y SERÁ SU MEJOR PROPAGANDISTA
CASTAÑO HERMANOS (ARRIONDAS)

Anis de La Praviana

EL ACTO DEL DOMINGO

El banquete al alcalde Sr. Cuesta

DISCURSOS Y HALAGADORAS PROMESAS

La significación del acto

Nuestro alcalde ha sido objeto de un entusiasta y cariñoso homenaje, traducido en espléndido banquete. Hemos dicho espléndido, y no refiriéndonos precisamente a lo exquisito del menú, que lo fué sin género de duda, sino mirando singularmente a la calidad y número de las personas que invadían el amplio y magnífico comedor del Hotel Francés, restaurado con gusto por el señor Muñoz, y ocuparon las bien dispuestas mesas.

Los que hicieron acto de presencia en el banquete no habrán necesitado conocer la verdadera significación del homenaje, de su objeto único y principal. Para ellos no había más que una manifestación de simpatía al nuevo alcalde de Oviedo y a ella se sumaron con todo entusiasmo. Pero no ha faltado quien ha tratado de inquirir sobre el motivo y significación del acto aludido.

El Sr. Cuesta ha sido nombrado para la presidencia de la Corporación municipal ovetense en circunstancias excepcionales.

Lo llevaba a ese puesto, la voluntad de unos hombres que prestaban su entusiasta y generoso concurso a la obra administrativa de nuestro Municipio.

Lo exaltaban por deseo unánime, recordando su gestión fecunda en su anterior etapa. Este era el mérito del Sr. Cuesta. Y por él se le elegía para Alcalde.

Esta era y es nuestra creencia. Por ese cuando se lanzó la idea de obsequiarlo con un banquete dedujimos que los organizadores querían aprovechar la feliz circunstancia para tributar al señor Cuesta el homenaje que ha tiempo tenía merecido por su labor acertadísima en la época en que había presidido el Municipio ovetense. Rendíselo por su actuación presente, apenas iniciada, no podría hacerse sin asociar a su nombre los de otras dignísimas personas que habían tenido el acierto de proclamarlo alcalde-presidente.

De ahí la verdadera significación del acto. Testimonio de amistad y adhesión fervorosa a quien había puesto todos sus entusiasmos en la función delicada que se le encomendara. Y esperanza en que esos entusiasmos no habrán de amenguarse y ha de seguir trabajando el homenajeado con la misma fe y el mismo ahinco por los intereses de la capital.

Las circunstancias para el homenaje eran las más favorables. Porque se había puesto al margen la política y a él podía adherirse el amigo a quien detuviera el escrúpulo de una idea política. Y a la mayor solemnidad ha contribuido sin duda la presencia del general gobernador y la de aquellas personas que, rindiendo homenaje de cariño al Sr. Cuesta, manifestaban su adhesión al actual régimen.

Por todo, nuestro alcalde debe estar satisfecho. Los amigos le dieron una prueba de su lealtad y su cariño. Y el ilustre general y cuantos están unidos por ciertos vínculos a la obra del Directorio le reiteraron su confianza de un modo expresivo y elocuente.

El banquete.— La mesa presidencial

La Comisión organizadora, cuyo éxito ha sido indiscutible, se vio en la mañana del domingo en un verdadero aprieto. Había cerrado las listas de inscripción, porque el número ya pasaba de trescientos y temía que no pudiera encontrarse puesto para más. Pero hubo de acceder a la admisión de otro medio centenar de comensales que procedían de diferentes puntos de la provincia y se habían impuesto no pocas molestias para acudir al homenaje.

Por fortuna, la comisión estaba integrada por personas que saben vencer todas las dificultades. Y estas fueron vencidas, para lo cual no faltó el auxilio eficaz del dueño del Hotel Sr. Muñoz, que se multiplicó para que el número considerable de comensales estuviera bien atendido.

Cuando se celebra un banquete de este carácter y durante él no se

produce una queja, es demostración de que todo se ha deslizado a satisfacción de todos.

Y así ha ocurrido con el banquete servido por el insustituible D. Cándido Muñoz. Todo ha salido bien. Y al final recibió múltiples felicitaciones por su esmero en la comida y sus delicadas atenciones.

A sus éxitos al frente del Restaurant Campoamor tiene que sumar el del domingo en el Hotel Francés, que ha comenzado a dirigirse bajo los mejores auspicios. Estamos seguros de que su crédito sabrá elevarlo de un modo rápido.

Los organizadores han sido acaso los únicos que no comieron con tranquilidad, porque se preocuparon principalmente de hacer los honores a los comensales, quedando éstos complacidos de su exquisita amabilidad.

Ha presidido el banquete el general gobernador Sr. Zuñillaga, que tenía a su derecha a los señores D. Ramón Prieto, D. Manuel Covián; delegado gubernativo del partido judicial de Oviedo, comandante D. Emilio Rodríguez Solís y D. Federico Collera; y a su izquierda el homenajeado don José Cuesta, Sr. Delegado de Hacienda, al concejal ovetense don Rogelio Jove Canella, D. Juan Botas, el teniente coronel de la zona Sr. Español y el Sr. Méndez Ontiveros.

LOS DISCURSOS

El Sr. Laspra

Aunque ya se va desterrando la costumbre (y conviene que desaparezca) de pronunciar discursos, en el acto del domingo era cosa obligada, por lo menos en lo que afectaba a la comisión organizadora y al homenajeado.

Se levantó a hablar en primer término el Sr. Laspra. Mejor dicho, no habló, porque hubo de limitarse a decir que se habían recibido muchísimas adhesiones, recordando con acierto que «después de comer ni un sobre leer».

Ante el número y calidad de los comensales, la comisión se sintió abrumada, no considerándose capaz para hacer el ofrecimiento del banquete. Por eso resolvió dirigirse un ruego en ese sentido al Sr. Prieto, que sabrá hacerlo con ganancia de frase.

El Sr. Prieto

Y fué don Ramón Prieto el que hizo el ofrecimiento.

En un banquete—comenzó diciendo—con que en el Casino fué obsequiado D. José Zorrilla se pidió a éste que hablase. Y el Sr. Zorrilla habló y dijo: Yo creo que estaba muy en lo cierto un mejicano—muy español—cuando en un banquete dijo: «No cree usted, poeta ilustre, que los mayores enemigos de las buenas digestiones son los brindis?» Es mejor referir una anécdota, un cuento, resucitar las sobremesas de aquellos buenos castellanos que se contaban el pasado y auguraban el porvenir. Y esto voy a hacer yo ahora: contar una anécdota.

—Este salón me recuerda que cierto día, después de una vista en la Audiencia, venimos a comer aquí, un cliente mío, un amigo y yo. De los señores que me acompañaban uno era algo más viejo que yo. Pero tenía un cuero cabelludo prolijo, bien conservado, lo contrario que yo. Esto le hacía parecer más joven. Al salir y echar pié en la calle le dije: «Pase usted a la acera». Pero él me replicó: «No, antes los mayores en edad». Y me llevaba tres años.

Ayer, al hacerme la súplica de que ofreciera el banquete como más respetable, como más viejo, digo yo, recordé la anécdota y dije: «Estos señores me invitan a que pase a la acera».

He aceptado con gusto el honoroso encargo, que me honra a mí porque es uno de los banquetes más numerosos a que he asistido. Además, no se me encargaba cosa que pudiera dar origen a discrepancias, porque era para decir aquí lo que se está oyendo en todo Oviedo en honor del señor Cuesta.

El señor Cuesta fué al Ayuntamiento con vocación. Hizo infor-

mes interesantes, intervino en la labor de las comisiones, en todos los debates provocados en las sesiones y trabajó siempre con ahinco.

Los méritos contrados en el Ayuntamiento son indiscutibles. Ha actuado en días tristísimos, sólo comparables a aquellos de 1877. Y al volver, aunque se dice que nunca segundas partes fueron buenas, hizo alarde de excepcionales condiciones, preocupándose con cariño de los problemas ovetenses.

Por tercera vez vuelve a la presidencia solicitado por todos. (Muy bien. Aplausos.)

Pero ya se sabe a lo que obliga la aclamación. A quien ocupa un puesto de esa importancia se le acumulan grandes responsabilidades. Por eso, aunque sus méritos y condiciones sean excepcionales, ha de necesitar de la cooperación de todos los compañeros. Necesita del concurso del pueblo, que éste respete todas las disposiciones de la Alcaldía. Y asimismo no debe faltarle el auxilio de las demás Corporaciones.

No vemos aquí colores políticos, ni diferencias de ninguno clase. Estamos bajo una bandera, que tiene el rojo y gualda de la enseña nacional. El rojo, color de la sangre, de la raza. El color de oro, el de la acrisolada lealtad a la bandera de la amistad.

Nada puede halagarle tanto como el decirle: los que han venido aquí son los amigos que quieren a Cuesta.

Seguramente que, aunque triunfe, el Sr. Cuesta no ha de ceñirse los laureles. Porque pedirá que los ciña el concejo, para quien trabaja.

Tengo—me dijo Cuesta días pasados—una pena muy honda con la muerte del Sr. Canella. Había sido el primero en acudir a la Alcaldía a felicitarle.

Si estuviera aquí—añade el señor Prieto—¡qué cosas no diría el señor Canella de su querido Oviedo! Llevaría la emoción a todos los corazones.

Termina sintetizando el pensamiento de todos en esta frase: «Sigue y vence». Porque todos desean que venza el señor Cuesta. (Aplausos.)

El Sr. Ladreda

Se requiere para que hable al cultísimo director de la Fábrica de metales de Lugones y primer teniente alcalde de nuestro Ayuntamiento D. José María Ladreda.

—Lamento de veras que la exquisita amabilidad de los presentes me obligue a levantarme para dirigir la palabra. Es cierto que desde hace una temporada no hago más que hablar en público; pero esto contraría mis naturales convicciones. Además, en la época actual hay que demostrar los buenos deseos con hechos, no con palabras.

Los que hablamos en público debemos meditar mucho las palabras. Pero, por un deber de cortesía y gratitud, voy a pronunciar dos palabras en relación con el homenaje del pueblo de Oviedo a su Alcalde.

Por el voto unánime de la Corporación, constituida por concejales que no han deseado serlo y que han aceptado sólo por amor a Oviedo y por cariño, respeto y consideración al general gobernador, a su labor generosa, desinteresada y patriótica, ha sido elevado el Sr. Cuesta a la presidencia. Y ayer fué reiterado ese deseo. Y cuando él comprendió los sentimientos de los concejales, cuando se convenció de que no estaba sólo, aislado, que no existían jururas, que no se permitían substituciones, volvió complacido a su puesto. La Corporación se pronunció contra todas las columnas en el momento en que llevó al Sr. Cuesta a sentarse en el sillón presidencial.

Puedo afirmar que los concejales no tenemos otro interés y otro amor que el de la prosperidad de Oviedo. Para lograrlo no repararemos en sacrificios, dejando a un lado rencillas y cuestiones personales.

No acertaremos. Pero puedo decir que los concejales pensa-

mos en vosotros, pensamos en el pueblo. (Ovación.)

Tengo la obligación de decirlo: nosotros no hemos sido elegidos por el pueblo, y aunque no quiero acordarme de los que en otros tiempos eran elegidos por el so-corrído artículo 29, debo significar que este acto es una ratificación de nuestro nombramiento. Aquí está uno de los méritos principales de la comisión organizadora al lograr reunir a personas de tanto prestigio como las presentes.

El Directorio ha comprendido que las revoluciones políticas deben ser lentas y progresivas, no violentas, porque producen convulsiones y cataclismos.

Vosotros, los de la comisión organizadora, habéis demostrado con este acto de hoy que el alcalde ha sido elegido por el pueblo. Y puede decir el señor Cuesta que es un alcalde popular.

Y cuando nosotros los concejales, en plazo más o menos largo, dejemos la Corporación, a cuyo servicio hemos de poner todas nuestras abnegaciones, olvidándonos de toda satisfacción personal, nuestra mayor gloria será poder decir que la figura del alcalde sigue en el ambiente popular y que la Corporación ha dado vida a los anhelos del pueblo, a sus ideales, que no son otros que los de la prosperidad y grandeza de Oviedo. (Aplausos.)

Después pronunció breves palabras un señor que nos dicen se llama don Manuel Díaz Faes, terminando con un viva al alcalde.

El Sr. Tevar

Llevaba la representación del Magisterio del partido de Oviedo, y habló en su nombre, para adherirse al homenaje.

El Magisterio—dijo—que labora en gran escala por el porvenir de la ciudad, se complace en expresar sus sentimientos de cariño al alcalde, y se felicita del acierto del digno general en designarlo para uno de los puestos de concejal.

Termina haciendo votos porque pronto se celebre otro acto en que se conmemoren los éxitos del señor Cuesta al frente de la Alcaldía.

El Sr. Cuesta

Se le acoge con una salva nutridísima de aplausos (no menor que la que había recibido al entrar en el salón y ocupar lugar en la mesa presidencial.) Y esos aplausos los tiene presentes el alcalde para decir:

—Empezaré diciendo que esos aplausos no están en relación ni con mis méritos ni con mis palabras. Son dignos de una palabra castelarina, no de la mía pobre, que no va a acertar a expresar todo el agradecimiento y toda la emoción que embarga mi espíritu. Por eso vais a sufrir un desengaño.

Recojo vuestras manifestaciones de entusiasmo y las entrego al pueblo, aquí dignamente representado.

Son estos momentos de mucha emoción. Creedme sinceramente. Y esa emoción me impide, a pesar de la confianza que tengo con todos vosotros, expresar como quisiera todos mis íntimos y cordiales sentimientos de gratitud, que será impercedera.

Es para mí un honor extraordinario encontrarme aquí reunido con todos vosotros. Porque en este acto está representado el Gobierno, la Delegación de Hacienda, la Diputación, la clase obrera y la clase americana, que tiene todas mis simpatías. Está aquí representada la clase obrera, que al llegar esta casa me dijo que se honraba, a nombre de los armeros, en manifestarme su adhesión. Comprenderéis que todo esto tiene que emocionarme y dejar en mi espíritu los más gratos recuerdos. (Aplausos.)

Aunque hablo como alcalde de Oviedo, no quiero olvidarme de las representaciones de Siero y Noreña (aparte las de Trubia y Colloto) que han venido a testimoniarme sus simpatías, sin que yo haya hecho méritos para tales deferencias y bondades.

He de agradecer, en primer término, a la Comisión organizadora al haber conseguido que se me hiciera el homenaje. Tuvo éste su origen en el Centro Mercantil, donde me reuno el tiempo que me dejan libre las diarias ocupaciones con mis amigos predilectos. Hubo propósito de celebrarlo en ese Centro. Pero la idea trascen-

dió a la calle, y se le dió la mayor amplitud.

Creí que tenía muchos amigos, pero tantos, no. (Aplausos.)

Soy el que era y seré el que soy. Velaré, en primer lugar, por los intereses de Oviedo, después por los de la provincia y por último por los de la Patria. Para mí no hay política. Sólo hay una representación lucidísima del vecindario, que me quiere y me aprecia. (Muy bien. Aplausos.)

Aquellos que pertenecen a partidos políticos han venido aquí porque nadie habría de acordarse de política. Esto es lo cierto. Porque aquí sólo hay una idea. El señor Prieto hablaba de la bandera de la amistad a Cuesta. Y yo digo que es la bandera del cariño a Pepe Cuesta.

Yo me complazco en ofrecerme a todos, en decirlos que donde quiera que esté me tendréis a vuestra disposición.

Ya sabía yo que las palabras del Sr. Prieto habían de ser elocuentes, afectuosas y apasionadas. Recojo el ofrecimiento y lo agradezco.

Después habló «mi primer teniente», aunque sea capitán, señor Ladreda. Y con su gran elocuencia, su imaginación y su facilidad de palabra me dedicó frases a las que no me creo merecedor si no fuera que el cariño las dicta.

Me habéis elevado a un puesto que me obliga a mucho. Pero diré que este alcalde no será nada sin la cooperación de sus compañeros. He de dedicar un cariñoso recuerdo a los compañeros de anteriores Corporaciones, que tanto me han ayudado; pero he de decir que la actual Corporación, de intelectuales, de capacidades, trabaja con fe y entusiasmo, acudiendo a las Comisiones, siendo una garantía de que este Ayuntamiento, si se le da tiempo, irá a

todas partes. Con él podrá realizarse todo lo necesario para Oviedo, que es mucho.

Recojo con fervor las aspiraciones y sentimientos de los que anhelan la prosperidad de la región asturiana, sin salirse de sus límites ni fiar en promesas. Hay que dejarse de las altas esferas, que muchas veces abandonan a los pueblos, sin atender sus necesidades.

Laspra ha dicho que «después de comer ni un sobre leer». Pero termino dando las gracias a todos. Tengo la pretensión de que si se nos da tiempo habrá un homenaje para el actual Ayuntamiento, que lo hace todo por y para Oviedo y Asturias, y de su paso dejará impercedera memoria. (Aplausos prolongados.)

El general

Después de un rato, y a reiteradas instancias de los comensales, se levantó nuestro ilustre general Gobernador Sr. Zuñillaga, hombre todo sencillez, llaneza y simpatía.

No sentía deseos de hablar. Pero se le instó de tal modo, que lo hizo, y resumió admirablemente la fiesta con estas poquísimas palabras:

—Resumiendo lo que aquí se ha dicho, yo, que me siento cada vez más asturiano, os pido gritéis conmigo: ¡Viva Asturias!

Y el viva fué contestado de un modo unánime y clamoroso. Y se ovacionó luego al Sr. Zuñillaga, que se ha ganado por entero el corazón de los asturianos nobles, hidalgos, generosos y patriotas.

En este ambiente amable, de extrema complacencia, terminó la fiesta, acordándose enviar a la distinguida esposa del Sr. Cuesta el ramo de flores que adornaba la mesa presidencial.

SECCIÓN DEPORTIVA

En Sama

«Real Stadium» 1, «Racing de Sama» 1

Dos eran los partidos concertados entre los «onces» que figuran a la cabeza de estas líneas, para disputarse la copa «Bazar Palentino» y el primero tuvo lugar anteayer, en nuestro estadio.

El tiempo se mostró hostil y restó un buen número de pesetas. La novedad del encuentro estaba en la «forma» del Real Stadium después de su brillante actuación en tierras catalanas.

El «once realista» se alineó con elementos nuevos—medio centro interior derecho y extremo izquierdo—los demás ya nos eran conocidos.

Aunque el «match» no hizo época, pudimos observar que el equipo del gran Oscar mejoró bastante desde su última actuación.

Marcó un solo goal el equipo visitante, obra de Amable, por haberse escapado la pelota a Benjamin de las manos, en el primer tiempo, y el juego mantúvose reñido, registrándose unos buenos tiros por parte y parte, que dieron lugar a unas buenas paradas del inmenso Oscar y del formidable Benjamin.

El segundo tiempo, también equilibrado en fuerzas, trajo el empate al Racing a consecuencia de un «penalty» muy claro en que en un momento de apuro, incurrió Trucha; ejecutó el castigo Armando, sin que a Oscar le haya sido posible evitar el tanto.

Hubo amagos de goal ante ambas puertas, perdiendo eficacia muchos ataques de parte y parte.

Con el empate a goal terminó el «match», que nosotros catalogamos de regular.

Arbitró, sin grandes destellos y pocos «lunares» el colegiado Menchaca.

La labor de los equipos, no la juzgaremos por el partido de anteayer, por reconocer que el mal estado del terreno no les permitió desarrollar el juego que les caracteriza. Nos reservamos para el próximo de desempate, en que se ventilará la posesión de la copa, aún cuando con nosotros se repita la desatención tenida anteayer, porque ¡vamos!, dos pesetas en manera alguna pueden traer la ruina económica a nadie. ¡Palabra!

En Oviedo

Infantil del Deportivo 3, Selección Gijonesa 0

La impresión producida por los gijoneses durante el peloteo que precede al partido, dió lugar a una creencia general, de que perderían los ovetenses. Y aún una vez comenzado el partido, muchos se ratificaron en aquella creencia, tales eran las facultades y el juego de los seleccionados.

Mas pronto comenzó Chuché a organizar ataques que dieron por resultado tres goals.

Tres jugadores se han destacado sobre el resto: Chuché, Cuervín y Botas.

El primero en la línea delantera con ese juego tan suyo, con ese estilo inimitable ese conocimiento de juego que para si quisieran muchos de categoría.

El segundo en los medios, ha contribuido a la victoria. Con una gran voluntad y no menos acierto unido a un arrojío enorme, cortaba todos los avances de los de Gijón, y aún en ocasiones iniciaba algún ataque, aunque esto no sea su fuerte.

Y Botas es la nueva revelación de los últimos partidos. Grandes facultades, decisión y buen despeje son sus mejores cualidades.

También Bravo, Paquito, Daniel y Faló se han portado como buenos. Este último se muestra en ocasiones bastante sucio, cosa muy censurable siempre, y más en este caso, en que está en los comienzos de su vida deportiva.

El Viso y Manolo son los puntos negros del equipo. En la actualidad están bastante bajos de forma. Y el portero poco actuó.

Los gijoneses formaron un buen conjunto, en el que destacan el medio centro y la defensa.

Toliña y el delantero centro son los mejores del ataque, aunque Toliña en este encuentro no se nos reveló el mismo del domingo anterior.

Zubeldia, que arbitró, lo hizo a satisfacción de los dos bandos y del público.

MONTES

ARTÍCULOS INGLESES PARA REGALOS

CIMADEVILLA, 34